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ДЕЛО ВСЕЙ ПАРТИИ
Крупнейшими политическими событиями в жизни на

шей партии и страны была насыщена минувшая неделя. С 
неослабевающим вниманием и интересом следили совет
ские люди за работой 'июньского Пленума ЦК КПСС, сес
сии Верховного Совета СССР. Решения, документы Плену
ма и сессии, избрание Генерального секретаря ЦК КПСС 
товарища Ю. В. Андропова Председателем Президиума 
Верхозиого Совета СССР повсеместно встретили единодуш
ную поддержку и полное одобрение.

Вчитываясь в документы Пленума и сессии, каждый из 
нас еще раз убеждается в том, что главный смысл, корен
ное содержание деятельности КПСС — забота о советском 
человеке, улучшении его жизни, его всестороннем разви
тии, о создании мирных условий для осуществления его 
исторической миссии — созидания коммунизма. Наша пар
тия исходит из того, что формирование нового человека не 
только важнейшая цель, но и непременное условие комму
нистического строительства.

Пленум обсудил актуальные вопросы идеологической, 
массово-политической работы партии, принял соответству
ющее постановление. В нем Центральный Комитет КПСС 
единодушно одобрил программные положения и выводы, 
содержащиеся в речи Генерального секретаря ЦК КПСС 
товарища Ю. В. Андропова на Пленуме. Они должны 
быть положены в основу всей деятельности партийных 
организаций.

Для партийных комитетов и организаций, для каждого 
коммуниста сейчас наступила исключительно ответствен- 
in я пэра. Необходимо основательно изучить материалы 
Пленума и сессии, наладить их глубокое разъяснение и 
пропаганду, довести их идеи и положения до ума и сердца 
всех трудящихся. А главное — незамедлительно, без 
раскачки приступить к осуществлению намеченных мер, 
увлечь миллионы беспартийных на предстоящую работу, 
твердо следуя правилу: настрой на дела, а не на громкие 
слова.

Сама жизнь выдвигает требование поднять нашу идеоло
гическую, воспитательную, пропагандистскую деятельность 
н i уровень тех больших и сложных задач, которые реша
ются в процессе совершенствования развитого социализма. 
Массово-политическая работа призвана еще больше кре
пить единство партии и народа, повышать коммунистиче
скую убежденность, политическую активность трудящихся, 
их творческую энергию. Формирование сознания коммуни
стов и всех членов нашего социалистического общества — 
задача не только идеологически?: работников, а, как спе
циально отметил Пленум ЦК КПСС, дело всей партии.

В решении этой задачи — надежный путь к тому, что
бы. неуклонно укрепляя .материально-техническую базу 
общества, одновременно привести в действие всю мощь 
духовного потенциала строителей коммунизма, неиссякае
мую силу их марксистско-ленинской идейности. Тем са
мым создается возможность более полного и эффективно
го использования колоссальных резервов советской эконо
мики, науки, культуры.

Основа основ здесь — воспитание у каждого человека 
органической потребности в добросовестном, высокопроиз
водительном труде, ясного сознания необходимости работы 
на общее благо. Огромно, поистине неоценимо воспитатель
ное значение труда. Ведь именно в процессе труда человек 
проявляет свои лучшие способности, закаляет волю, разви
вает творческие силы. Честное, сознательное отношение к 
труду — первооснова социалистического образа жизни.

Долг партийных комитетов и организаций, идеологиче
ских учреждений — настойчиво добиваться, чтобы заинте
ресованное, творческое отношение к порученному делу было 
присуще каждому работнику, на каком бы участке он 
ни работал. Без этого невозможно решить ключевую задачу 
в сфере экономической — кардинальное повышение про
изводительности труда. Без этого невозможно навести по
рядок в наших делах, обеспечить наиболее разумное ис
пользование производственно-технического потенциала 
страны, преодолеть отставание ряда отраслей. Бот почему 
воспитание человека — трудовое, идейно-политическое, 
нравственное, формирование нового типа экономического 
мышления, укрепление дисциплины, порядка, организо
ванности и ответственности—выдвигается на первый план в 
решении как хозяйственных, так и социально-политиче
ских и идеологических проблем. Социалистическое госу
дарство сильно сознательностью масс. В ней — незамени
мый источник дальнейшего укрепления и развития нашей 
Родины.

Исходя из необходимости воспитывать человека не про
сто как носителя определенной суммы знаний, но прежде 
всего как гражданина социалистического общества, актив
ного строителя коммунизма, с присущими ему идейными 
установками, моралью и интересами, высокой культурой 
труда и поведения, партия ставит задачу более эффектив
но использовать наш мощнейший арсенал средств инфор
мации и пропаганды, просвещения и воспитания. Это — 
и печать, и радио, и телевидение, и устная пропаганда и 
агитация, и разнообразные учреждения культуры, и ог
ромная сеть научных и учебных заведений. Мобилизовать 
их возможности, более четко координировать взаимодейст
вие, тесно связать планы их работы с осуществлением 
ключевых народнохозяйственных и социально-политиче
ских задач — вот что сегодня должно быть определяю
щим в деятельности всех партийных организаций, каждо
го члена КПСС.

Прежде всего коммунисты призваны энергично влиять 
на активизацию борьбы за выполнение государственных 
заданий, повышение качества продукции, лучшее исполь
зование производственных мощностей, сырья, энергии, 
рабочего времени, капитальных вложений, решительно 
пресекать наметившиеся кое-где попытки придать работе 
по укреплению дисциплины характер кампании, противо
действовать проявлениям косности и бюрократизма, ведом
ственности и местничества. Важный объект их внимания 
— интенсификация производства, эффективное использо
вание новейших достижений науки и техники, экономия 
везде и во всем. Они должны с особой настойчивостью 
поддерживать энтузиазм масс, их желание сделать Бее для 
осуществления народнохозяйственных планов, не дать 
угаснуть этому порыву. Органичное слияние идейно-воспи
тательной работы с политической, организаторской и хо
зяйственной — испытанный путь к получению нужного

результата. Об этом, отмечено на Пленуме, всегда надо 
помнить и партийным, и хозяйственным руководителям.

Коммунистическому воспитанию, повышению активности 
и инициативы масс заметно способствует курс партии на 
дальнейшее развертывание социалистической демократии. 
В этой области за последнее время сделано немало: замет
но окрепли связи депутатов и Советов в целом с населе
нием, прочно вошло в практику всенародное обсуждение 
важнейших законопроектов, возросла роль народных конт
ролеров, повысилась активность профсоюзов. Партия все
мерно поощряет развитие демократии в самых различных 
сферах общественной жизни, в том числе непосредствен
но на производстве. Один из примеров тому — бригадная 
форма организации и стимулирования труда. Опыт пред
приятий Москвы, Калуги, Днепропетровска, Свердловска; 
других городов и ряда сельских районов показывает, что 
бригады стали хорошей формой действительно социали
стического самоуправления. Партийные комитеты должны 
постоянно искать пути развития инициативы рабочего че
ловека, повышения его роли в управлении производством, 
воспитания у каждого советского гражданина чувства пол
ноправного хозяина страны.

Между тем этот важный источник повышения общест
венной и трудовой активности масс используется еще не 
полностью. Это касается и возможности дальнейшей демо
кратизации порядка принятия решений по крупным воп
росам государственной и общественной жизни. И вопросов 
гласности, отчетности. И, наконец, бытующей еще практи
ки, когда наши демократические нормы и установления 
не подкрепляются делами, когда налицо лишь форма, ви
димость дела. Идеологическая, массово-воспитательная ра
бота партийных организаций призвана сыграть здесь пер
востепенную роль, показывая, с одной стороны, объектив
ную обусловленность развития демократии материальными 
возможностями общества, уровнем политического сознания 
и культуры масс, а с другой, — всемерно способствуя ут
верждению всего позитивного, что рождает творчество 
народа.

Партия со всей четкостью определила свой принципиаль
ный подход к идейно-воспитательной работе. Это — науч
ность, правдивость, реалистичность. Это — тесная связь 
сегодняшней жизни с нашими основополагающими идея
ми, четкое видение пути дальнейшего движения вперед.

Огромная роль в укреплении этой связи, в совершенст
вовании всей системы коммунистического воспитания при
надлежит науке. Сила идейно-воспитательной работы, как 
и политики партии в целом, — в ее научной обоснован
ности, в опоре на самую передовую, постоянно развиваю
щуюся марксистско-ленинскую теорию. Пленум потребо
вал активизировать научный поиск, обеспечить решитель-, 
ный поворот научных учреждений, всех ученых-общество
ведов к ключевым практическим задачам, стоящим перед 
страной. Партийные организации научных учреждений дол
жны обратить особое внимание на осуществление указаний 
июньского (1983 г.) Пленума ЦК КПСС, твердо вести дело 
к тому, чтобы научные разработки выливались в практи
ческие рекомендации, давали обоснованные социальные 
прогнозы.

Задачи, поставленные партией, являются крупномасш
табными, новаторскими. При этом важно иметь в виду, 
что главный и нередко единственный путь их решения 
пролегает через человека, через его убеждения, знания, 
гражданскую позицию, через его сердце.' А следовательно, 
для достижения поставленных целей необходимо добиться, 
чтобы каждый гражданин нашей страны глубоко понимал 
политику КПСС и Советского государства, умел применять 
на практике полученные знания, ясно представлял себе и 
выполнял на деле свой общественный долг. Важная зада
ча идейно-воспитательной работы состоит в том, чтобы ре
волюционная идеология и мораль рабочего класса, (его кол
лективистская психология, интересы и взгляды определя
ли Духовный облик всех советских людей. Следует умело 
и творчески пропагандировать советский образ жизни, 
фундаментальные ценности социализма. Надо поддержи
вать все передовое в общественной практике, утверждать 
и ярко раскрывать новое качество жизни трудящихся, 
включающее в себя коллективизм и товарищество, нравст
венное здоровье и социальный оптимизм, уверенность 
каждого человека в завтрашнем дне, высокую культуру 
труда и потребления, поведения и быта.

Главный критерий эффективности идейно-воспитатель
ной работы — уровень политического сознания и трудовой 
активности масс. Его повышение и должно быть в центре 
внимания партийных, профсоюзных организаций, Советов, 
комсомола, идеологических кадров, всех, кто занят делом 
воспитания, просвещения, информирования советских лю
дей.

Пленум ЦК КПСС, рассмотревший актуальные вопросы 
идеологической, массово-политической работы партии, 
восьмая сессия Верховного Совета СССР десятого созыва, 
которая обсудила международное положение и внешнюю 
политику Советского Союза и приняла Закон о трудовых 
коллективах, охватили важнейшие направления много
гранной созидательной работы партии и советского наро
да. Коммунисты, все трудящиеся страны получили чет
кие ориентиры нашего исторического движения вперед. 
Теперь предстоит долговременная, планомерная работа, на
правленная на то, чтобы мобилизовать духовную энергию 
народа, поднять его трудовую и социальную активность.

В этом смысле исключительно важную роль призвана 
сыграть новая редакция Программы КПСС, которая гото
вится по решению XXVI съезда. «Новая редакция партий
ной Программы, — сказал на июньском (1983 г.) Пленуме 
ЦК КПСС товарищ Ю. В. Андропов, — призвана помочь 
нам всем сконцентрировать силы на решении ключевых 
задач, стоящих перед партией и народом. Если мы хоро
шо справимся с ними, это будет новый громадный шаг в 
развитии страны, в улучшении жизни народа. И тогда 
наш социалистический строй еще убедительнее продемон
стрирует всему миру свои преимущества, свою притяга
тельную силу». у

На Достижение этих целей и направляются сегодня уси
лия партийных, государственных и хозяйственных органов, 
каждого коммуниста, всех трудящихся Советской страны.

(«Правда» за 19 июня 1983 года).

Конкурс районов, 
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По оперативным данным 
на 20 июня, суточная про
дуктивность молочного ста
да в районах составила в 
килограммах (первая колон
ка — прошлый год, вторая 
— нынешний):

Ч а и н с н ц й  
К р и в о ш е и н с к и й
М о л ч а н о з с к и й
П е р в о м а й с к и й  
К о л п а ш е в с к и й  
А с и н о в с к и й  
Б а к ч а р с н и й  
Ш е га р с к и й  
Т о м с ки й  
З ы р я н с к и й  
А л е к с а н д р о в с к и й  
Т е гу л ь д е т с к и й  
К о ж е в н и к е  вс к и й  
В е р х н е к е т с к и й  
К а р г а с о к с к и й  
П а р а б е л ь с ки й  
ПО О Б Л А С ТИ

Наконец-то уровень прош
логодних надоев по области 
достигнут. Отрадно, что его 
превосходят (на 200 грам
мов) хозяйства трех лиди
рующих сейчас в областном 
соревновании районов—Ча- 
инского, Кривошеинского и 
Молчановского. Ими, особен
но чаинцами, взят очень 
важный и высокий рубеж. 
В  эти дни они получают 
действительно летнее моло
ко! Уверенно наращивают 
продуктивность дойного ста
да и труженики первомай
ских ферм. «На уровне» ра
ботают бакчарцы и кожев- 
никовды. Им нужно еще од
но усилие, чтобы перекрыть 
прошлогоднюю продуктив
ность.

Но получить большое мо
локо —• это еще не все. Его 
надо без потерь реализовать. 
Продажа продукции racy-1 
дарству по области вырав
нивается. К прошлому ию
ню она сейчас составляет 98 
процентов. Больше прошло
годнего поставляют молоко 
Александровский (на 70 
процентов), Верхнекетский, 
Томский, Асиновский и Ше
гарский районы. Сильно- от
стает и по продуктивности 
молочного стада, и по про
даже продукции Каргасок
ский район. Низок этот по
казатель и у колпашевцев 
(85 процентов), хотя продук
тивность в последние дни 
там растет, но дает о себе 
знать отставание в начале 
июня. А вот в Бакчареком 
районе объем продажи уве
личивается и по отношению 
к прошлому году. Если еще 

.три дня назад этот показа
тель был равен 79 процен
там, то теперь — 91. Еще в 
восьми районах он тоже 
ниже среднеобластного.

Продуктивность дойного 
стада сейчас прямо зависит 
от организации пастьбы 
скота, четкости зеленого 
конвейера ферм, строгого 
соблюдения технологической 
и трудовой дисциплины в 
летних лагерях. Это «три 
кита», которые держат 
большое молоко.

На фермах есть и Дру
гое, не менее напряженное, 
дело — подготовка их к 
зиме. Не случайно в своих 
социалистических обяза
тельствах, принятых на пе
риод летнего комплекса 
сельхозработ, трудящиеся 
Александровского района и 
г. Стрежевого записали и 
такой пункт: «К началу зи
мовки построить и сдать в 
эксплуатацию скотные дво
ры в совхозах «Дружный»
—на 400 скотомест и «Алек
сандровский» —- на 200. До 
25 августа закончить ре
монт и реконструкцию всех 
животноводческих помеще
ний, благоустроить их тер
ритории, подготовить к ра
боте кормоцехи». Подобные 
работы необходимо в срок, 
не затягивая, выполнить в 
каждом хозяйстве.

ПОДГОРНОЕ. Кормозаго
товительная страда пришла 
и в этот северный район. 
Первыми начали ее механи
заторы совхоза «Усть-Бак- 
чарский», Затем • включи
лись в работу два отряда из 
совхоза имени 60-летия 

СССР.
Витаминную травяную 

муку будут готовить 11 кол
лективов района. Необходи
мо запасти этого ценного 
корма свыше четырех ты
сяч тонн. Каждый отряд 
работает по методу бригад
ной организации труда. Раз
работанные условия мате,- 
риального поощрения на
правлены прежде всего на 
производство высококачест
венной продукции.

В. ВАСИЛЬЕВ.
* * *

КОЖЕВНИКОВ!). Полным 
ходом ведут заготовку вита
минной травяной муки кол
лективы многих агрегатов 
ABM. С первого же дня 
между кормозаготовителями 
развернулось жаркое сорев
нование; Темпы заготовки 
кормов превышают прош
логодние. Лидерство захва
тил известный коллектив 
кормозаготовителей Новопо- 
кровского отделения совхоза 
«Заветы Ленина». На его 
счету — 110 тонн гранули
рованной муки. Немного ус
тупают лидеру механизато
ры совхозов «Ювалинский» 
и «Малиновский»: соответ
ственно — 96 и 92 тонны.

Высокие темпы обеспечи
вают хорошая подготовка, 
высокая квалификация
каждого механизатора, чет
кая организация зеленого 
конвейера.

Н. МИХАЙЛОВА.

В  е д и н о м  к о м п л е к с е
Лучше других в Асинов- 

ском районе подготовлен к 
работе АВМ-1,5 откормсов- 
хоза. Здесь заранее прове
ден профилактический ре
монт. отряд кормозаготови
телей укомплектован людь
ми и техникой. В полной 
готовности — два трактора, 
две косилки-измельчителя, 
самосвал, есть тележки для 
перевозки массы.

Коллектив возглавляет

А. Бурдин. Вместе с ним. в 
бригаде трудятся трактори
сты А. Игнатенко, В. Степа
нов, грануляторщик В. Ма
лышев, шофер Н. Королев. 
Каждый в этом коллективе 
владеет несколькими специ
альностями. Это позволяет в 
зивисимости от обстановки 
менять технологию, расста
новку людей.

В. КАБЫЛИНСКИЙ.
Асиновский район.

Работать круглосуточно
Первыми в Томском рай

оне запустили в работу 
АВМ-1,5 механизаторы сов
хоза «Заря». Как сообщил 
директор хозяйства А. Н. 
Каплунов, комсомольско-мо- 
молодежное звено А. В. Неу- 
покоева за два дня приго
товило 48 тонн первокласс
ных гранул.

Для бесперебойной рабо
ты АВМ на полях Маза- 
ловского отделения кругло
суточно готовят зеленую 
массу комбайнеры А. Т. 
Бжицкий и А. Ф. Литви
нов. Они трудятся на новых 
высокопроизводи т е л ь н ы х  
комбайнах «ЯСК-170», кото

рые за 5—7 минут произво
дят по 4 тонны зеленой 
массы. Сейчас механизато
ры получают по 70 центне
ров массы с каждого гекта
ра озимой ржи. Не останав
ливается конвейер автома
шин. Шоферы В. Конова
лов, Н. Просенцов, Г. Фир
сов и А. Сафронов достав
ляют массу на АВМ.

Второй год звено работа
ет по бригадному подряду. 
Нынче коллектив взял обя
зательство приготовить 1.000 
тонн ценного корма, причем 
не ниже I—II классов.

В. ДЕМУРОВА.

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

«ИГРАЮ Т В «ДЕНЬ 
Ж И В О Т Н О В О Д А »

В ответ на заметку, опуб
ликованную в газете 11 мая 
под заголовком «Играют в 
«день животновода», сооб
щаем, Что указанные факты 
имели место. Они обсужде
ны в райкоме -КПСС с уча
стием руководителей и спе
циалистов управления сель

ского хозяйства.
В совхозе «Красное зна

мя» приняты меры для луч
шего проведения «дней жи
вотновода». В них участву
ют директор совхоза Д. С. 
Казаков, главные специали
сты райсельхозуправления. 
Своевременно были рассмот
рены вопросы готовности к 
переводу скота на летнее со
держание. Животноводов в 
этот день обслуживает ав
толавка горпромторга.

В. ДМИТРИЕВ, 
начальник Томского рай- 

ссльхозуправления.

ЧТО З А В И С И Т  ОТ И А С Ш О О
Июнь — благодатная по

ра для увеличения надоев 
молока. Есть . отличная воз
можность пасти скот круг
лосуточно. На Гришинской 
ферме совхоза «Молчанов- 
ский» ночная пастьба орга
низована хорошо. Накоплен 
опыт, есть люди, с которых 
можно брать пример. Это 
пастухи Михаил Шапкин и 
Амир Нарбутаев. Коров они 
пасут до 6 часов утра.

— Нет смысла гонять жи
вотных туда и обратно, — 
объясняет Шапкин. — Даем 
им возможность пастись но
чью, сколько им надо. Пое
дят, полежат часик-полтора, 
сно«ва поднимаются. Жары 
нет, трава хорошая, а воду 
всегда можно найти! К по
ловине седьмого мы сдаем 
стадо дояркам.

-— Все верно, — подтверж
дает мнение товарища Амир 
Нарбутаев. — Пусть едят на 
здоровье, лишь бы молока 
побольше давали. Для этого 
и работаем. А отоспимся 
дома, целые сутки отдыхать 
— разве не хватит?

Зоотехник на Гришинской 
ферме не положен по шта
ту. Бригадир О. О. Кухлен-

ков сейчас в отпуске. По
нимая это, управляющий от
делением Владимир Берг 
утром и вечером каждого 
дня — в летнем лагере. Сле
дит, чтобы были соль, вода, 
корм, чтобы не опаздывали 
на смену доярки и скотни
ки. Вагончик, где получил 
прописку центр обществен
но-политической работы, 
неплохо оборудован. Всегда 
можно узнать, какие надои, 
кто впереди, как работает 
коллектив.

Сейчас в дойных гуртах 
пасутся две группы первоте
лок. Это дало возможность, 
к примеру, доярке Е. И. 
Муциной взять обязательст
во надоить от коровы за 
летнё-!па£тбищный сезон 
1.300 килограммов молока..

Неплохо организована
ночная пастьба и на Тунгу- 
совекой ферме совхоза 
«Тунгусовский». Пастухи 
сразу после вечерней дойки 
поднимают животных в до
рогу к ночным «столовым». 
Ферма наращивает изо дня 
в день надои.

К сожалению, не все сра
зу было отлажено в Кол- 
бинском отделении. Началь

ник животноводческого ком
плекса К. Г. Алтынцева, уп
равляющий отделением
В. Н. Варнаков и зоотехник 
Т. Л. Борейчук вступили з 
летний сезон наспех. Пер
вый гурт выпустили на вы
паса с необработанными ко
пытами. Соль в лагерь не 
завезли. Не выбраковали 
больных коров из стада. 
Об этом с возмущением 
говорили лучшие доярки 
Н. А. Лаздан и И. В. Янсон. 
И пастухи почувствовали 
безответственность. К при
меру, Михаил Борейчук счи
тает, что ночью им нужно 
отдыхать, а коровам хватит 
одного-двух часов ночной 
пастьбы. А ведь Колбинское 
отделение соревнуется с 
Гришинским, где Шапкин и 
Нарбутаев пасут скот круг
лосуточно. Борейчук же и 
его напарник Василий Жи- 
гачев пуще всего пекутся о 
своих интересах. Думается, 
это потому, что пастухов 
сразу не настроили на ра
бочий лад, не объяснили 
всю меру ответственности за 
порученное дело.

А. ВОРОБЬЕВ.
Молчановский район.

Владимир Викторович Семьянский— 
из тех, кто в Каргасокской нефте
газоразведочной экспедиции представ
ляет одну из ведущих профессий: он— 
помощник бурильщика. И, несмотря на 
свои возраст, молодой рабочий пользу
ется большим уважением у товарищей. 
Свою работу он всегда выполняет доб
росовестно, качественно.

И больше всего, — говоря о своем
т Р УД е, рассказывает Владимир, _ я
ценю в коллективной работе бурови
ков чувство товарищества. Наверное, 
поэтому мне и полюбился труд помбу
ра: здесь, как нигде, чувствуешь себя я 
товарища. ,

Фото Н. Потапова.

В ЛЕСНОМ 
ЦЕХЕ 

ОБЛАСТИ

З н а м я  л е с о п у н к т у

Эта весть принесла ра
дость всем рабочим Ягод- 
ненского лесопункта Бело
ярского комбината: коллек
тиву присуждено переходя
щее Красное знамя Мин- 
лесбумпрома СССР и ЦК

профсоюза. По всем основ
ным показателям — по тре
левке древесины, погрузке 
ее, вывозке, по комплексной 
выработке он вышел в чис
ло лучших в лесной отрас
ли страны.

А в соревновании мастер
ских участков в объедине
нии названы победителями 
коллективы во главе с И. Я.

Алифановым из Ореховско
го ОЛК, И. В. Поповы v 
Чулымского, Г. Л. Кострю- 
ковым Аргат-Юльского лес
промхозов. Все они обеспе
чили высокую комплексную 
выработку, перевыполнили 
планы. Первый —- по тре
левке, остальные — по раз
делке древесины. Коллекти
вы получили денежные пре
мии.

Р И Т М
м о л о д о г о
З А В О Д А

Томский завод древесно
стружечных плит нараши 
вает выпуск продукции, по
вышает ее качество. За 
пять с половиной месяцев 
народное хозяйство получи
ло 34.600 кубометров плит— 
в полтора раза больше соот
ветствующего периода, про
шлого года. Еще в конце

мая был выполнен план 
полугодия по нормативно- 
чистой продукции, а в пер
вой декаде июня—полугодо
вой план по выпуску плит. 
Основное внимание кол
лектива —• к поставкам по 
договорным обязательствам. 
Более ста потребителей 
полностью получили плиты 
по нарядам полугодия, а 
оставшиеся 11 получат в 
ближайшие дни июня. Свы
ше тысячи кубометров про
дукции отправлено потреби
теля?,! в счет фондов треть
его квартала.

Мы гордимся успехами

технологических смен, ко
торыми руководят А. Б. 
Устюгов и Т. Б. Бабушки
на. Каждая поставила цель 
к концу этого месяца иметь 
на сверхплановом счету бо
лее чем по 2 тысячи кубо
метров плит. Коллектив за
вода старается к началу 
июля дать сверхплановой 
продукции 6 тысяч кубо
метров, реализовать ее до
полнительно на 600 тысяч 
рублей.

Е. ЕЛЕСОВ, 
директор Томского заво

да ДСП.

Т Р У Д

У В Е Н Ч А Н
ПОБЕДОЙ

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета 
народных депутатов и пре
зидиум облсовпрофа подвели 
итоги социалистического со
ревнования лесозаготовите
лей за пять месяцев. 

Переходящее Красное зна

мя и премию завоевал л 
заготовительный комп 
В. В. Жгунова из Асла 
окого леспромхоза, нам- 
перевыполнивший план 
начала года. Выработка 
трактор составила з, 
11.576 кубометров, а на 
ловека — 3.969 кубометр 

Такой же чести удост: 
укрупненная бригада н 
него склада А. И. Выльц 
из Чаинского леспромх 
На 37 процентов она п< 
выполнила план по раз/ 
ке древесины.
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Если отбросить в сторону 
формальности протокола, 
обязательного при проведе
нии каждого пленума (из
брание рабочего президиу
ма, утверждение повестки 
дня, регламента времени 
выступающих и т. д.), то 
можно смело сказать, что 
на очередной пленум горко
ма КПСС мы собрались, как 
на большую партийную 
планерку, посвященную од
ному из самых жизненно
важных вопросов.

Кроме членов к  кандида
тов в члены горкома к  ре
визионной комиссии, в за
ле — руководители строи
тельных организаций, про
мышленных предприятий 
города, вузов ж учреждений, 
секретари партийных коми
тетов, строители. Каждому 
есть что сказать и, главное, 
есть с кого спросить.

В  прошлом году на засе
даниях партийно-хозяйст
венного актива и на не
скольких заседаниях бюро 
горкома КПСС мы не раз 
обсуждали ход жилищного 
строительства. В  том, что 
Томск за 10 месяцев прош
лого года впервые выпол
нил 80 процентов годового 
объема жилищного строи
тельства и в целом успешно 
справился е обязательства
ми, — бесспорно просматри
вается большая организа
торская и контролирующая 
роль горкома КПСС. Была 
преодолена главная болезнь 
строителей — аритмия вво
да объектов.

Этот успех закреплен. В 
первом квартале нынешнего 
года сдано в  эксплуатацию 
20 процентов программы-83. 
Новый этап — 50 про
центов годового, плана за 
шесть месяцев.

Д ля с п р а в к и : и з  и м е ю щ е го с я  
в н а с то я щ е е  вре м я  ж и л о г о  
ф о н д а  — 4,6  м л н . к в а д р а т н ы х  
м е т р о в  — 2,2  м л н . п о с т р о е н ы  
з а  70-е го д ы  и н а ч а л о  т е к у 
щ е й  п я т и л е т к и . Э то  41 т ы с я ч а  
б л а го у с т р о е н н ы х  к в а р т и р  и 30 
т ы с я ч  м ест  в о б щ е ж и т и я х . Ж и 
л и щ н ы е  у с л о в и я  у л у ч ш и л и  
150 т ы с я ч  т о м и ч е й . Б л а го у с т 

р о е н н ы е  к в а р т и р ы  п р е д о с та в 
л е н ы  более 4  т ы с я ч а м  сем ей 
и н в а л и д о в  и  у ч а с т н и к о в  в о й 
н ы . И з н е п р и го д н ы х  в н о в ы е  
к в а р т и р ы  п е р е с е л е н о  п о ч т и  
9 т ы с я ч  се м е й . Л и н в н д и р о в а н о  
1.686 в е т х и х  с т р о е н и й , в том  
ч и с л е  189 б а р а ко в , 220  п о д ва 
лов.

На прошедшем на днях 
Пленуме ЦК КПСС Гене
ральный секретарь нашей 
партии Ю. В. Андропов 
сказал: «Огромный сдвиг 
произошел у нас в деле 
улучшения жилищных усло
вий населения. И все же 
жилищная проблема остает
ся острой для многих. Эту 
проблему мы в недалеком 
будущем в основном решим, 
каждая семья будет иметь 
отдельную квартиру».

Строительство жилья к  
объектов социального на
значения — партийная за
бота. Вот почему особое 
значение придает этому 
вопросу городская партий
ная организация.

Строим мы много. В  док
ладе второго секретаря гор
кома партии А. П. Жукова 
приведены интересные при
меры, дай полный анализ 
сегодняшнего положения 
дел в строительстве, постав
лены четкие задачи перед 
каждым коллективом. Это 
было особенно важно сде
лать сейчас, когда на мно
гих промышленных пред
приятиях, в учреждениях и 
организациях уже заканчи
вается подготовка к сель
ским работам, куда, как и 
прежде, будет отвлечено не
мало томичей.

Вдруг слышу для себя но
вые цифры, в ветхом жилье 
еще проживает около 4,5 
тысячи семей. Для решения 
этой проблемы горком 
КПСС *  горисполком вносят 
предложение ежегодно пе
реселять в благоустроен
ные квартиры 700—750 се
мей.

Вот настоящий партийный 
подход к делу! И это не 
просто слова. В нынешнем 
году переселено уже 360 се
мей. Конечно же, это .стало

возможным благодаря тому, 
что строители сейчас работа
ют гораздо лучше, чем не
сколько лет назад. С начала 
года введено в эксплуатацию 
более 56 тысяч квадратных 
метров жилой площади, что 
почти в 3 раза больше, чем 
в тот же период прошлого 
года. Есть чем гордиться 
вместе со строителями мон
тажникам, заказчикам, ак
тивным помощникам с про
мышленных предприятий 
города. Ну и, конечно, го
родскому и районным шта
бам по строительству, кото
рые возглавляют первые 
секретари партийных коми
тетов.

ДО МЕДНЫ Х ТРУБ  
Е Щ Е  Д А Л Е К О

Однако на пленум горко
ма партии мы собираемся 
не для того, чтобы разда
вать лавровые венки. Раз 
на повестку дня вынесен 
вопрос—значит, есть пробле
мы. А раз они есть, то их 
необходимо решать.

Проблем немало. Напри
мер, заказчики и строители 
ежегодно не осваивают вы
деленные на жилищное 
строительство средства. В 
этой пятилетке уровень их 
освоения даже снизился — 
отставание 10 миллионов 
рублей. Не осваивают выде
ленные государством деньги 
управление строительства, 
тресты «Томл е с с т р о й», 
«Томсктранстрой», ремонт- 
но - строительный трест 
№ 6, мобильное управление 
строительства...

Только первые руководи
тели предприятий — радио
технического (т. Кукин), ма
нометрового (т. Бердичев
ский) заводов, треста
«Томсксе льстрой» (т. Вит-
ман), транспортного уп
равления (т. Бурцев) ви
новаты в том, что ввод 
подведомственных им объ
ектов вызывает большие
опасения. Обращается вни

мание секретарей райкомов 
партии на необходимость 
усилить работу с руководи
телями предприятий. Спра
шивать с них за строитель
ство жилья и объектов со
циального назначения надо 
так же, как за выполнение 
государственного плана. В  
конце концов заслушать их 
отчеты на партийном коми
тете или партийном собра
нии коллектива.

Главный застройщик Том
ска — домостроительный 
комбинат и его технологи
ческое сердце — завод круп
нопанельного домостроения. 
Нет слов, труженики ДСК 
научились возводить дома 
так, что они радуют глаз. 
Скоро в Томске пройдет 
всесоюзный семинар, на ко
тором будет рассмотрен 
опыт томичей по внедре
нию домов 75-й серии.

За последние десять лет 
мощность ДСК возросла в 
три раза и составляет бо
лее 200 тысяч квадратных 
метров в год. Но это не 
предел. Поставлена задача 
довести ее в этом году до 
300 тысяч. И реконструкция 
идет. Но в последнее время 
темпы ее значительно сни
зились.

Секретарь парткома домо
строительного комбината 
В. П. Демарчук признает:

— Отставание на сегодня 
составляет более 200 тысяч 
рублей. В мае, например, 
нужно было освоить 280 ты
сяч рублей, а фактический 
результат — 180 тысяч. Не 
выполняют решение город
ского штаба на реконструк
ции КПД управления 
«Спецмонтажавтомат и к а», 
«Сибпромвентиляция», «Сиб- 
сантехмонтаж», т р е с т ы  
«Спецстроймеханизация» и 
«Томскпромстрой».

Вот и получилось такое 
несоответствие: новые про
леты ввели, что позволи
ло значительно увеличить 
выпуск конструкций, но ра
ботают здесь только в одну 
смену. Потому что не ре
конструированы участки из-

ЗНАМЯ
готовления арматуры и бе
тона.

Д ля с п р а в к и : в это м  го д у  
к о л л е к т и в  Д С К  д о л ж е н  в ы п о л 
н и т ь  о бъ е м  с т р о и т е л ь н о -м о н 
т а ж н ы х  р а б о т  на 5 м и л л и о н о в  
р у б л е й  б ол ь ш е , чем  в п р о ш 
лом  го д у . О б щ и й  о б ъ е м  С М Р  
— 27 м и л л и о н о в  р у б л е й . С оц
о б я з а т е л ь с т в а  к о м б и н а т а  — 
150 т ы с я ч  к в а д р а т н ы х  м е тр о в  
ж и л ь я . И з н и х  50 п р о ц е н т о в  — 
в п е р в о м  п о л у го д и и .

Наращивание объемов — 
дело хорошее. Но не в 
ущерб качеству. А именно 
это и есть самое слабое ме
сто у ДСК. Очень много на
реканий у томичей-новосе- 
лов. Множество жалоб на 
строителей приходив и в 
редакцию, и в горком пар
тии. В чем причины? Луч
ше всех об этом судить Ва
лентине Толстых, отделоч
нице управления «Отдел- 
строй», члену горкома пар
тии:

— В ДСК слаб поопераци
онный контроль. Низка тре
бовательность мастера к 
бригадиру, бригадира к ра
бочему. И все-таки в ДСК, 
«Томскжилстрое», качество 
можно назвать терпимым 
по сравнению с тем, что 
сдают строительные органи
зации заводов и ремонтно- 
строительных трестов. Не
понятно, как только такие 
объекты принимаются? А 
ведь средства на них отпу
скаются одинаковые и смет
ная стоимость единая.

Конечно, иногда строители 
не виноваты. Вот мы, на
пример, получаем столярные 
изделия такого качества, 
что их хоть целый день 
шпаклюй, а все равно по
верхность шероховатой оста
нется. Ну, а если говорить 
об основной причине низко
го качества строительных 
работ, так это все та же 
нёсоблюдающаяся техноло
гия. Сколько уж говорим 
об этом, а эффект?

В а л е н т и н у  И л ь и н и ч н у  з н а ю  
д а в н о . Э н е р ги ч н а я  м ол од ая  
ж е н щ и н а . Р а б о та е т  в з н а м е н и 
т о й  б р и га д е  о т д е л о ч н и к о в  Л . И. 
У ф и м ц е в о й . О на — чл е н  г о р 
к о м а  КП С С , и з б р а н а  и д е п у т а 
то м  г о р о д с к о го  С овета  н а р о д 
н ы х  депутатов*. Р а с с ка з ы в а л а , 
к а к  п о б ы в а л а  п о  п и с ь м у  и з б и 
р а те л е й  в дом е , п о с т р о е н н о м  
С М У  У В Д ' на у л и ц е  Н е кр а с о в а . 
В у ж а с  п р и ш л а . Т а к  с т ы д н о  
с та л о  за  с т р о и т е л е й , ч то  т у т  
ж е  в зя л а с ь  ч у ж о й  б р а к  и с 
п р а в л я т ь .

Ч т о  ж ,  х а р а к т е р н а я  ч е р та  
п а р т и й н о го  р а б о т н и к а  — у ч а 
с ти е , д о бр о е  о т н о ш е н и е  к  л ю 
д ям . И х о т я  В. И . Т о л с т ы х  по  
п р о ф е с с и и  о т д е л о ч н и ц а , ее с 
п о л н ы м  п р а в о м  н а з ы в а ю т  п а р 
т и й н ы м  р а б о т н и к о м , п о с к о л ь к у  
в те ч е н и е  н е с к о л ь к и х  л е т  о н а  
я в л я е т с я  ч л е н о м  го р к о м а  п а р 
т и и . '

Т а к и х  л ю д е й  в зал е  не м ал о . 
В о т  х о т я  бы  А л е к с а н д р  К а за 
к о в .  М а ш и н и с т  э л е кт р о в о з а . 
Р а б о ч и й  - и н т е л л и ге н т . Во 
всем  л ю б и т  д о й т и  до  с у т и . 
К о гд а  у ч а с т в у е т  в п о д го т о в к е  
к а к о г о -н и б у д ь  в о п р о с а  на  п л е 
н у м е  го р к о м а  — за  н и м  п е р е 
п р о в е р я т ь  не  надо .

ЧТО ЗА СЛОВОМ?
Но мы отвлеклись. На 

трибуне—Н. С. Сперанская, 
первый секретарь Советско
го райкома партии. Секре
тарь, пожалуй, самого стро
ительного района. Здесь и 
ДСК, и множество различ
ных трестов, объединений. 
Нина Сергеевна говорит о 
необходимости улучшения 
идеологической, воспита
тельной роботы среди стро
ителей. О том, как важно 
создавать настоящие рабо
чие коллективы, сплочен
ные, взявшие на вооруже
ние хозрасчетный метод. 
Ей есть о чем сказать, по
тому что райком партии си
стематически проводит «дни 
райкома» в строительных 
коллективах, оказывая кон
кретную помощь на местах.

— Райком КПСС вместе с 
парткомами ДСК, треста 
«Томскпромстрой» разрабо
тали и осуществляют пла
ны идеологического обеспе
чения строительства жилых 
домов микрорайона «Цент
ральный», реконструкции 
завода КПД и других объ
ектов. В  постановлении ЦК 
КПСС, о котором сегодня 
идет речь, особо подчеркну
та роль райкомов, партий
ных организаций и руково
дителей строек, в усилении 
организаторской и идеоло
гической работы, улучше
нии условий труда и быта 
строителей, внедрении мас
сового бригадного подряда. 
С особой силой эти вопро
сы подняты на июньском 
(1983 г.) Пленуме ЦК КПСС. 
От успешного решения их в 
первую очередь зависит 
создание стабильных кол
лективов. А это пока сла
бое звено. Беда в том, что 
воспитательной работой не 
занимаются многие масте
ра, прорабы, начальники 
строительных управлений, 
управляющие трестами. То 
же самое можно сказать и 
об экономическом образова
нии. Позаботились об этом 
руковод и т е л и ДСК и 
«Томскпромстроя» —- ре
зультаты налицо: больше
стало бригад на подряде. 
Но в трестах «Спецстройме
ханизация» и «Томскжил- 
строй» руководители и сек
ретари парторганизаций не 
сделали выводов из крити
ки — здесь постоянно сры
вы занятий, слаба их прак
тическая направленность, а 
потому и низка результа
тивность влияния на произ
водственную деятельность.

Д л я  с п р а в к и :  в н а с т о я щ е е  
вре м я  в с т р о и т е л ь н ы х  б р и га 
д а х  С о в е т с ко го  р а й о н а  р а б о 
т а ю т  14 п а р т г р у п п ,  12 п а р т и й 
н о -к о м с о м о л ь с к и х  г р у п п  и  46  
п а р т о р га н и з а т о р о в . И з 289 
б р и га д и р о в  89 — ч л е н ы  КП С С .

Что говорить, работы в 
этом направлении у райко
ма еще много, но та после
довательность, с которой 
она ведется, радует. Значит, 
будут и результаты.

Всего девять человек вы
ступило на пленуме. Каж
дый говорил о наболевшем, 
предлагал конкретно, что 
нужно сделать, чтобы стро
ительный поток был рит
мичным. Поэтому некото
рым диссонансом прозвуча
ло выступление главного 
инженера управления стро
ительства В. К. Куковицы. 
Две третьих своей речи он 
посвятил рассказу об успе
хах управления, начиная 
чуть ли не с девятой пяти
летки. Назвал имена заслу
женных строителей, отме
тил, какой вклад вносит 
ТТУС в развитие Томска и 
области. Словом, создавалось 
впечатление, будто нахо
дишься не на пленуме гор
кома, а на торжественном 
вечере, посвященном награ
ждению или юбилею этой за
служивающей уважения ор
ганизации. Затем несколько 
неприятных «тычков» в ад
рес заказчиков, и все. Ни 
анализа, ни самокритики, 
ни предложений. Думается, 
что главный инженер не до 
конца понял роль партий
ного пленума. Здесь ведь не 
награды раздают, а намеча
ют конкретные меры для 
совместных действий.

Итогом нашей работы ста
ло, как и на всяком плену
ме, постановление. Кон
кретное и обязательное для 
исполнения каждого участ
ника строительного конвей
ера. Но главное, мне дума
ется, в том, что каждый по
нял: есть полная уверен
ность, что за шесть меся
цев сдать 50 процентов го
дового задания — реально. 
Ритмичность налаживается, 
хотя здесь еще многое пред
стоит сделать. В  том числе 
уже давно пора переходить 
и на орловскую непрерывку, 
внедрять другие , прогрес
сивные формы организации 
строительного производства.

О том, что разговор на 
пленуме взволновал, гово
рило и то, как долго еще не 
расходились люди от Дома 
ученых, где в этот раз за
седали.

тй. ЩЕРБИНИН,
член Томского горкома 

КПСС.

А Д Р Е С
НОВОСТШ

Г П З - 5

Н а  п р о е к т н у ю  
м о щ н о с т ь

В кузнечном цехе досроч
но выведена на проектную 
мощность кузнечно-прессо
вая автоматическая линия 
Л-408 по производству заго
товок наружных колец ва
гонных подшипников. В мае 
с линии снято 15 тысяч ко
лец вместо 12 тысяч по 
плану. В июне намечается 
получить их не менее 18 
тысяч.

С начала месяца прессов
щики и раскатчики сдают в 
среднем за сутки более ты
сячи крупногабаритных за
готовок. Это больше еже
дневной потребности цеха 
железнодорожных подшип
ников.

Такая производительность 
достигнута почти на год 
раньше срока.

Заслуга в этом принадле
жит бригаде В. Г. Истоми
на, которая обслуживает 
линию с начала запуска.

Н о в а я  о т р а с л ь
Шлам — неизбежный от

ход шлифовального произ
водства. На заводе ежегодно 
накапливается его около 
двух тысяч тонн. Шлам вы
возят на свалку. Но в этих 
отходах содержится значи
тельная часть измельченной 
дорогостоящей стали.

Как взять и снова исполь
зовать этот металл? Задачу 
решила группа ученых на
учно-исследовательского нн- 

■ статута ядерной физики 
при Томском политехниче
ском институте во главе с 
кандидатом физико-техни
ческих наук Ю. А. Романо
вым. Создан электромагнит
ный сепаратор для отделе
ния металлических частей

К  з е м л е  —  п о - х о з я й с к и

н е н а д е ж н ы !
П А Р Т Н Е Р

iimiiiiiHiiiiiiiiiiiiiniiiiiniuiiiiimiiimiimimHiiimmiminmiminnummmmmiinmmEi
В своем письме коммунист из Лоскутовской сСельхозтех- 

ники» В. Огородов (гКрасное знамя», 14 мая с. г.), выска
зал такую мысль: <Не должны мы, товарищи, ждать, пока 
нас кто-то епривяжет* друг к другу, чтобы лучше выполня
лась общая работа по реализации . Продовольственной про
граммы. Надо нам самим искать пути сближения». 

nnminmiiimimiiiiniminniiHiiinnsiniiimiraiimmraimimraiisiiiinmiinimmnunimr

Почта вслед за выступле
нием Огородова поступило в 
редакцию письмо из другой 
организации, входящей в 
агропромышленный ком
плекс, — от бригады ПМК 
«Облводхоаа*. И в письме 
этом та же, что й у комму
ниста да «Сельхозтехники», 
заинтересованность в общем 
деле, нежелание мириться с 
недостатками. Вот о чем пи
сали мелиораторы ПМК.

« Н а ш а  П М К  с п е ц и а л и з и р у е т 
с я  н а  р е м о н те  и  р е к о н с т р у к 
ц и и  м е л и о р а т и в н о го  о б о р у д о 
в а н и я , к о т о р о е  б ы л о  у с т а н о в 
л ено  п о д р а зд е л е н и я м и  « С о ю з- 
т о м е км е л и о р а ц и м » . П о  с у т и  
м ы  р а в н о п р а в н ы е  к о л л е ги  
« С е л ь х о з т е х н и к и » , « С е л ь хо з - 
х и м и и »  и  т о й  ж е  « С о ю зто м е н - 
м е л и о р а ц н и » . К о н е ч н о , о бъ е м  
р а б о т  у  в с е х  р а з н ы й , н о  за  
к а ч е с т в о  и  с р о к и  о тв е ч а е м  на  
р а в н ы х  с о  в с е м и . Т о л ь к о  П М К  
н а ш а  и м е е т  с в о ю  с п е ц и ф и к у . 
Д р у г и е  м е л и о р а то р ы  р а б о т а ю т  
п о  н е с к о л ь к у  лет, о ж и в л я я  
п о ч в у . М ы  ж е , р е ж о н т н н н и ,-  
и с п р а а л я я , р е м о н т и р у я , т р у 
д и м с я  н а  о д н о м  м есте  л и ш ь  
м е с я ц ы . В е р н е е , д о л ж н ы  бы , 
да  не  в ы х о д и т . П о р о й  та м , гд е  
р а б о т ы  н а  д в а -тр и  м е с я ц а , де
л о  з а т я ги в а е т с я  н а  го д  и 
б о л ь ш е . П р и м е р  т о м у  — 
б о л ь ш е д о р е х о в с ки е  л у га  А е н - 
н о в е и о го  р а й о н а . П М К  вед ет 
зд е с ь  р е м о н т  о р о с и т е л ь н о й  с и 
с т е м ы  с о  в т о р о го  к в а р т а л а  
п р о ш л о го  го д а . Н е с к о л ь к о  р а з  
м е н я л с я  с о с т а в  б р и га д , п о т о 
м у  ч т о  о т к а з ы в а ю т с я  л ю д и  
зд е с ь  р а б о т а т ь , н а д о е д ае т не
о р га н и з о в а н н о с т ь . В от т о л ь к о  
п е р е д  с е л ь ч а н а м и  н е уд о б н о . 
О н и -то  н а  н а с  н а д е ю тс я : по 
м о щ н и к и  п р и е х а л и ...  П р и е х а л и  
м ы , п о сл е д н я я  и з  б р и га д  П М К , 
в  а п р е л е  н ы н е ш н е го  го д а , дей
с т в и т е л ь н о  н а с т р о и в ш и с ь  п о 
м о га т ь , И ч то  ж е ?  С о в х о з  
ж и л ь е м  с р а з у  не о б е с п е ч и л , 
и з  с п а л ь н ы х  п р и н а д л е ж н о с т е й , 
к о т о р ы е  о бе щ а л а  н а ш а  П М К , 
в ы д а л и  л и ш ь  5 м а тр а ц е в  и  два 
о д еял а . Г о р я ч е е  п и т а н и е  к а к  
с л е д у е т  не о р га н и з о в а л и . Но 
гл а в н о е  — д а ж е  не  б ы то в ы е  
н е у д о б с тв а . О н а ш е м  с у щ е с т 
в о в а н и и  в П М К  с л о в н о  и за 
б ы л и . Т о л ь ко  п р и е з д  о б л а с т 
н ы х  и р а й о н н ы х  р у к о в о д и т е 
л ей  п о п р а в и л  Дело, Н а ш  н а 
ч а л ь н и к  В. Б. К о л м а го р о в  во 
все не  я в л я е т с я , а г л а в н ы й  и н 
ж е н е р  Ю . И. П о п о в  б ы в а е т  ча 
с то , да т о л к у  м ал о . Р а б ота  
с т о и т . С л ов о м , п р и е з ж а й т е , са
м и  у в и д и т е » .

Приехав по просьбе брига
ды на болыпедброховские 
лута, я увидела, что Дело 
действительно стоит. Группа 
работах понуро глядела на 
перевернутый сварочный 
агрегат. Потом агрегат с 
Трудом вытягивали из гря
зи. Настроение у бригады 
было не из лучших»

Весть о .письме рабочих  ̂ в 
редакцию находящийся
здесь же руководитель «Обл- 
водхоза» В. Т. Бражников 
принял без Восторга. Это 
можно понять. Но ответить, 
когда будет исправлено то, 
о чем написано в письме, — 
долг руководителя. К сожа
лению, здесь-то мы с Браж
никовым и разошлись во 
мнениях.

— Послушайте,—возмущен
но говорил Владимир Тимо
феевич, — ну при чем здесь, 
к примеру, постельные при
надлежности? Если где затя
гивается дело, так не без 
вины самого совхоза.

«Мелкий» вопрос насчет 
обеспечения простынями и 
позднее не был решен. Уже 
в редакции я напомнила об 
этом начальнику «Обдводхо- 
за».

— Послушайте, — снова 
горячо возмутился Бражни
ков, — ну не я же, руково
дитель «Облводхоза», Дол
жен добывать бригаде эти 
злополучные простыни! Да, 
их сейчас нет. Но будут, 
обязательно будут.

Почта в том же тоне про
ходил наш разговор и когда 
дело касалось организации 
труда.

— Рабочие жалуются, что
сварочный агрегат им вовре
мя не давали, — объяснял 
Владимир Тимофеевич, пере
читывая письмо. — А у НИХ 
и без сварки там работы 
хватало. Настилы сделать 
через трубопровод, укрепить 
трубу-

— Люди хотели сначала 
сделать главное.

— Два агрегата я км не
давно достал. Что стало с 
одним из них, вы видели 
сами.

— Значит, в бригаду по
просту набрали лодырей, ко
торые техникой пользовать
ся не умеют?

— Нет, трудятся они хо
рошо. Бывают, конечно, на
рушения трудовой дисцип- 
лт?ы... когда работа не идет.

Действительно, когда зада
ние понятно и есть все необ
ходимое для дела, бригада 
готова работать весь све
товой день. Но во время 
простоев бывали случаи

ПО САЕААМ НАШИХ 
ВЫ СТУПЛЕНИЙ

«Молочная река 
на Каш таке»

г
Так называлось письмо 

читательницы, опубликован
ное в «Почте «Красного 
знамени» 15 апреля 1883 го
да. Критические замечания 
обсуждены с работниками 
цеха, а е ведущими специа
листами проведено совеща
ние в областном объедине
нии молочной промышлен
ности.

Выработаны мероприятия 
для предотвращения утечки 
молока и потерь других 
продуктов. В  частности, 
внедрена система оплаты 
труда работникам па роз
ливе молока в зависимости 
от качества пакетов. Посто
янно проверяется надеж
ность ламинированной бу
маги, применили прибор для 
проверки пакете» на герме
тичность.

А. ФОМИН,
директор Томского гор- 

юолзавода,

«О хранять-то
о х р а н я е м »

Так называлось письмо 
работников сторожевой ох
раны складов базы «Росба- 
калеи», опубликованное в 
«Почте «Красного знаме
ни» 1 апреля. Совершенно 
справедливо отмечено не
внимательное отношение к 
нуждам работников охра
ны, а также промахи в ис
полнительской дисциплине 
заместителя управляющего 
Ю. М. Худашова. Приняты 
действенные меры. Издан 
приказ по конторе, наказа
ны виновные. Будет осуще
ствляться постоянный конт
роль за созданием условий 
работы сторожевой охраны.

М. МИНЬКИН, 
управляющий ‘ Томской 
конторой «Рс^рбакалеи».
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р у к у ,  Ч у л ы м !
..ЛГеяеетиг вокруг плотов, 

ласкает смолистые бревна 
чулымская волна. Река за
одно с людьми—как только 
вскрылась ото льда, понес
ла на своих плечах плоты. 
На лесобазе Чулымской 
сплавной конторы их разби
рают и бревна выгружают

на берег. Алексей Александ
рович Иванов давно работа
ет здесь—зимой оператором 
на линии ПЛХ, разделыва
ет хлысты, обеспечивает 
древесиной двухрамный ле
сопильный цех. Сейчас он 
нужен на бревнотасках. 
Алексей Александрович ру

ководит бригадой на этом 
горячем участке. За навига
цию надо взять с реки 60 
тысяч кубометров. В рабо
чей дружбе с Чулымом жи
вут и трудятся сегодня 
сплавщики.

Н. КЕТСКИИ.
| Рис, М. Нестерова.

Новости События Факты

ТОСТЕРЫ» ДЛЯ ЖИВОТНОВОДЧЕСКИХ ФЕРМ

пьянства. Вполне конкретно 
по этому поводу высказался 
директор совхоза имени 
Ленина С. М. Мельник.

— Такого ненадежного 
партнера, как ПМК «Облвод- 
хоза», я еще не встречал. У 
нас сложились неплохие от
ношения со многими по
мощниками. Взять, к при
меру, ПМК-16 «Союзтомск- 
мелиорации». Там, появись 
где непорядок, руково
дители сами спать не будут 
и мне не дадут, пока сообща 
не исправим.

К слову сказать, в том, 
что бригада не была устрое
на сразу, есть и вина совхо
за. Мельник откровенно 
признал это.

— Да, здесь мы промашку 
дали. У людей накопилось 
раздражение против «по
мощников» из ПМК, кото
рые в прошлом году прово
зились до зимы, а дела не 
кончили. Мы не учли, что в 
апреле приехали к нам дру
гие люди. И негоже застав
лять их отвечать за чужие 
грехи. Эта бригада работает 
куда лучше. Вот толь
ко с организацией труда 
по-прежнему. Люди часто 
предоставлены сами себе, не 
знают толком, чем будут за
ниматься завтра.

Объясняя ситуацию на 
большедороховских лугах, 
В. Т. Бражников, а вслед за 
ним и начальник ПМК В. Б. 
Колмагоров одной из глав
ных причин называют труд- 
ности финансовые: сложно, 
дескать, вести работы, когда 
совхоз не торопится их оп
лачивать. Приходится изво
рачиваться, экономить ста
рые запасы. Так-то оно так. 
Договоры с ПМК «Облводхо- 
за» далеко не все хозяйства 
торопятся заключать. Но не 
потому ли это происходит, 
что «фирма» приобрела сла
ву необязательного партне
ра?

Справедливости ради надо 
Добавить, что с совхозами 
КожевникОвского и Томско
го районов у ПМК налади
лись неплохие отношения. 
Выходит, могут здесь парт
нерствовать действительно 
по-товарищески, как и тре
бует агропромышленный 
комплекс. А вот в Болыне- 
дорохове совсем изная кар
тина. Сейчас основная маги
страль проложена, полив 
405 гектаров со 2 июня ве
дется. Но через основную 
ветку предстоит сделать 
еще 16 переходов, закрепить 
ее над землей. Есть и Дру
гая работа.

— Не увозить же обратно 
трубы! — справедливо счи
тают . мелиораторы и их 
бригадир С. Й. Савеокул.

Они правы. Дело нужно 
доводить до конца.

Сегодня уже 21 июня, а 
работы на большедорохов
ских лугах до сих пор не 
закончены.

Ю. СТРУКОВА, 
наш корр, 

'Аеиповский район.

От 10 до 12 процентов 
высокобелкового корма для 
скота позволяет экономить 
новая технология подготов
ки подсолнечнмкового шро
та. Он делается из отходов 
от экстракции масла да се

мян. Новая технология вне
дряется на Кубани, где 
широко развито выра
щивание подсолнечника. 
Здесь были созданы ныне 
всемирно известные высоко
масличные сорта цодсолнеч-:

ника селекции академика 
Василия Пустовойта, здесь 
расположен и крупный 
центр по переработке этой 
культуры.

Новая технология разрабо
тана , учеными Северокав*

казского филиала Всесоюз
ного научно-исследователь
ского института жиров в 
Краснодаре. Они также 
сконструировали специаль
ную установку, представля
ющую своего рода огромный 
тостер. После экстракции 
масла из семян, шрот пода
ется в жаровню с опреде
ленным температурным ре
жимом и регулируемой вла
жностью. Обработка шрота 
высокой температурой и па-

от отходов абразивных кру
гов.

Одна из таких установок 
внедрена и освоена в завод
ской лаборатории порошко
вой металлургии. С по
мощью электромагнитного 
сепаратора добыта опытная 
партия порошка, из которо
го получены образцы ме
талла. Сейчас они проходя* 
исследования..

На заводе зарождается 
новая отрасль — порошко
вая металлургия.

В з а м е н  р у ч н ы х  
п р е  с с о  в
Шлифовально - сборочный 

цех № 2, главным образом 
его сборочное отделение, 
стал своего рода испыта
тельным полигоном для со
зданного на заводе автома
тического оборудования. На 
операциях, которые выпол
нялись вручную, теперь 
сборщики используют полу
автоматические и автомати
ческие станки, изготовлен
ные специалистами и рабо
чими цеха станкостроения.

Полировальные автоматы 
высвободили 23 человека. На 
станках по дозировке смаз
ки и запрессовке уплотните
ля количество людей сокра
тилось в 4 раза. Сортиро- 
вочно - комплектовоч н ы е 
автоматы повысили произ
водительность труда подбор
щиков в два раза, Внедре
ние электрохимического 
маркирования и автоматов 
для проверки качества под
шипников коренным обра
зом улучшило условия тру
да работниц.

В  цехе с ручных опера
ций высвобождено свыше 
50 человек.

С м от р качества
В цехе железнодорожных 

подшипников прошел смотр 
качества производства про
дукции. Победителем стал 
коллектив участка шлифо
вания наружных колец, ко
торым руководил старший 
мастер А. Г. КолеЬников. За 
май потериг-от брака сокра
тились на 10 процентов. На
илучших результатов доби
лась бригада участка В. Я. 
Снегирева. Она сократила 
брак на 40 процентов.

Н. БОРИСОВ.

ром значительно повышает 
усвояемость содержащегося 
в нем протеина животными.

Установку можно приме
нять не только на маслоэкс
тракционных, но и на ком
бикормовых заводах. Про
дукт, подготовленный с по
мощью этих установок,, де
шев и не оказывает како
го-либо побочного действия 
на животных,

К\ ЗЕНЮК,
коррееп-в®: ,-,нт АПН.
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Ш К О Л А
без ремонта

«...Партия добивается того, чтобы человек воспитывал
ся у нас не просто как носитель определенной суммы 
знаний, но прежде всего — как гражданин социалисти
ческого общества, активный строитель коммунизма, с 
присущими ему идейными установками, моралью и ин
тересами, высокой культурой труда и . поведения», — 
сказал на июньском Пленуме ЦК КПСС Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР товарищ Ю. В. Андропов.

Бережное отношение к школьному имуществу — со
ставная часть большой работы по воспитанию у детей 
высокой культуры труда и поведения. В этом отношении 
есть ценный опыт.

Четвертый год подряд в средней школе № 38 г. Том
ска летом не будут-делать ремонт. Ученики и их роди' 
тели только побелят классы, вымоют стены, парты, кое- 
где покрасят облупившийся пол, оконные рамы, двери. В 
более серьезной приборке нет нужды. Это видишь сразу, 
когда проходишь по светлым, чистым коридорам, где на 
стенах не найдешь ни царапин, ни «автографов» мест
ных знаменитостей; когда, зайдя в класс, отмечаешь с 
радостью, что здесь ребята не оставляют на партах та
туировок и не испытывают свою силу на стульях.

Именно сейчас, когда учебный год закончен и облик 
школы красноречивее всяких слов говорит о том, что 
за люди ее хозяева, понимаешь: первое место в городе 
по сохранности имущества и здания 38-я получила за
служенно. А как она этого заслужила? Рассказывает ди
ректор Таисья Павловна МИЛОВАНОВА:

— Начинают наши ребята 
1 сентября учиться, и пер
вый урок во всех классах, 
по давно заведенному обьг 
чаю, мы посвящаем раз
говору о бережливости. Об
щие слова, которые не тро
гают душу, оставляем в сто
роне, а рассказываем, сколь
ко кабинетов летом было 
побелено, сколько нагляд
ных пособий изготовлено, в 
какую денежную сумму это 
вылилось. В конце учебного 
года проводим точно такой 
же урок. Только поворот 
немного иной получается: 
что же мы сохранили за че
тыре четверти, с каких 
классов нам надо брать 
пример; подводим итоги, кто 
всех бережливее оказался в 
школе. Слушают ребята все
гда с большим интересом: 
ведь это — рассказ о  них 
самих.

Вот у нас на всю школу, 
где учится 1.109 детей, всего 
одна уборщица. А за пос
ледние восемь лет нам не 
сделали ни одного замеча
ния за санитарный порядок. 
Я считаю, потому, что уче
ники — полные хозяева в 
школе. Обслуживают себя 
сами (мы сейчас подумыва
ем о том, что пора нам уже 
переходить и на полное са
мообслуживание; доросли до 
него вполне).

В сентябре между кол
лективом класса, начиная с 
пятого, и администрацией 
подписывается договор о со
хранности кабинета И мебе
ли в нем. Дважды в год эти 
обязательства проверяются. 
Конечно, ребята в таком от
ветственном деле стараются 
не ударить в грязь лицом.

Знаете, как это их дис
циплинирует?! На днях я 
делала для себя памятку, 
сколько, чего из мебели на
до отремонтировать за лето. 
На всю школу — два стола 
и 16 стульев из 1.110. И не 
потому, что дети их «раз
бомбили», а просто время 
пришло износиться; за 13 
лет существования школы 
мы почти не покупали но
вую мебель.

Вас это, возможно, удивит, 
а нас, преподавателей, — 
ничуть. Это стало нормой. 
Во-первых, учителя всю ме
бель, что стоит в их каби
нетах, помечают я не дают 
ей кочевать по школе. Зна
ют, что за это строго с них 
спросится. Мы постоянно на 
педсоветах разговор ведем 
о бережливости. Даже в 
этом году решили своеоб
разный стимул ввести; у ко
го мебель в кабинете в хо
рошей сохранности, давать 
дополнительно к отпуску 
деяь-два.

А во-вторых, и это самое 
главное, есть у нас в шко
ле штаб порядка. Возглав
ляет его девятиклассник 
Коля Сергеев (уже сейчас 
видно, какой отличный 
организатор из него может 
вырасти). Он сумел подоб
рать себе помощников и так 
сплотил их в работе, что 
слово и дело этого органа 
ученического самоуправле
ния для всех ребят — за
кон.

Дежурстве, по школе, про
верка санитарного состоя
ния классов, рейды по эко
номии воды, света, мела —• 
все это дело рук штабистов. 
Уж коли обмолвилась об 
экономии, остановлюсь на 
этом подробнее. В  нашей 
школе вы  не увидите, чтобы 
в классах валялся мел. Не 
могу сказать, сколько мы 

сэкономили его в  килограм
мах, но вот уже четыре го

да не покупаем, обходимся 
своими запасами. Завели во 
всех кабинетах световой 
календарь, в котором распи
сано по часам, когда надо 
включать и выключать 
лампы. И краны у нас Не 
текут.

За всем этим следят не
только члены штаба поряд
ка, как я уже сказала, но и 
дневальные. Второй год это 
новшество у нас, а девяти- 
и десятиклассники уже не 
представляют свою школь
ную жизнь без него, по
скольку в этой роли (а в 
ней бывает каждый старше
классник дважды в год) осо
бенно остро можно почувст
вовать, что именно от тебя 
зависит нормальный ритм 
школьной жизни — с вось
ми утра и до шести вечера.

Ввели мы в школе дне- 
вальное дежурство и сразу 
почувствовали, что порядка 
стало намного больше. И, 
что интересно, особенно пре
ображаются ребята, которых 
мы называем педагогически 
запущенными. Они с удо
вольствием стоят на посту, 
четко выполняют все обя
занности. Не было еще- слу
чая, чтобы они нарушили 
порядок во время дежурст
ва. Вот вам пища для раз
мышлений, где и как искать 
подход к трудным подрост
кам...

Вспоминается мне, что 
года три назад в «Красном 
знамени», было напечатано 
письмо родителей, которые 
возмущались тем, что их де
тей заставляют носить в 
школу вторую обувь. У мам 
и пап наших учеников та
кой мысли не возникает. 
Думаю, что не допустят их 
до нее прежде всего сами 
дети. Они не только понима
ют, что в сменной обуви 
легче, но главным образом 
заинтересованы в чистоте. 
Ведь им же самим прихо
дится мыть школу.

Ребята знают, как достает
ся порядок, а потому и со
храняют его. Стенды у нас 
годами висят в коридорах, 
и хоть бы кто кусочек бума
ги оторвал или черкнул что- 
нибудь: делали-то сами. В 
прошлом году своими рука
ми построили географиче
скую площадку, где ведут 
наблюдения за погодой. Тир 
нынче летом девятиклассни
ки будут строить, изготав
ливать наглядные пособия, 
нестандартное оборудование 
на школьном стадионе... За
бот много.

У нас 28 кабинетов, и все 
они паспортизированы, то 
есть полностью отвечают 
современным требованиям 
обучения: есть в них Маг
нитофоны и киноаппараты, 
проигрыватели и тематиче
ские стенды, дидактический 
материал и справочная ли
тература. В этом, разумеет
ся, заслуга учителей. Таких, 
как Андрей Викентьевич 
Свирский, Галина Ивановна 
Выокова, Рита Даниловна 
Борисова... Но без ребят мы 
не смогли бы ничего.

Тот же кабинет немецкого 
языка, за который отвечает 
Светлана Борисовна Сафоно
ва, трудно было бы сделать 
образцовым, если бы Вадим 
Бордаинец и Валентин Гизб- 
рехт не отремонтировали в 
нем всю технику и не сле
дили бы за ее работой. Ле
том они вместе с другими 
девятиклассниками сделают 
в кабинете биологии до
вольно сложный демонстра
ционный стол.

Что и говорить: дети — 
большая сила, если их на
править по верному пути.В ИНТЕРЕСАХ

В Государственный стан
дарт на свежие огурцы вне
сены изменения, повышаю
щие качество этого вида 
плодоовощной продукции.

Длиннопл о д н ы е  сорта 
огурцов, выращенных в за
щищенном грунте, по дли
не не должны превышать 
30, а по диаметру — 6 сан
тиметров. Для остальных 
сортов из защищенного 
грунта наибольший диаметр 
установлен в 5,5 сантимет
ра. Изменены требования и 
к длинноплодным сортам 
из открытого грунта: их 
~дшва не дояжна превы-

ПОТРЕБИТЕЛЕЙ
шать 14, а диаметр — 5,5 
сантиметра.

Стандарт запрещает реа
лизацию в торговой сети 
огурцов из защищенного 
грунта, имеющих уродли
вую форму. Исключение со
ставляют изогнутые овощи, 
но без так называемых пе
рехватов — резких измене
ний диаметра.

Изменения в ГОСТе 
1726-68 «огурцы свежие» — 
временные, они действуют с 
10 июня до конца декабря 

и не влекут изменения це
ны на товар.

(Корр. ТАСС*.
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БУХАРЕСТ. Румыния и Монголия выражают серьез

ную 'озабоченность в связи с обострением в последнее 
время международной обстановки. Вместе с тем они от
мечают рост сил, последовательно выступающих за мир 
и безопасность, за предотвращение гонки вооружений и 
разоружение. Об этом говорится в опубликованном здесь 
коммюнике по итогам визита в СРР монгольской пар
тийно-государственной делегации во главе с Генераль
ным секретарем ЦК МНРП, Председателем Президиума 
Великого Народного хурала МНР Ю. Цеденбалом и его 
переговоров с Генеральным секретарем РКП, Президен
том СРР Н. Чаушеску.

Стороны высказали мнение, что в нынешних услови
ях предотвращение военной опасности имеет первосте
пенное значение. В этой связи они подчеркнули важ
ность идей и инициатив, выдвинутых в последнее время 
социалистическими странами и содержащихся, в частно
сти, в пражской Политической декларации государств — 
участников Варшавского Договора. Осуществление этих 
инициатив, в том числе заключение между государства
ми — участниками Варшавского Договора и государства
ми—участниками Североатлантического блока Договора 
о взаимном неприменении силы и поддержании отноше
ний мира, содействовало бы уменьшению опасности воз
никновения войны, оздоровлению общего политического 
климата в мире и укреплению доверия между государ
ствами. ..

Стороны указали на настоятельную необходимость мер, 
направленных на превращение Европы в континент ми
ра, безопасности и плодотворного сотрудничества. В этой 
связи участники переговоров высказались за конструк
тивный исход советско-американских переговоров в Же
неве, за достижение взаимоприемлемых договоренностей 
на основе принципа равенства и одинаковой безопасно
сти сторон.

Важнейшее значение в деле борьбы за мир, отмечает
ся в документе, имеют также массовые движения за 
разоружение. В этой связи стороны придают особое зна
чение проведению в Праге ассамблеи «За мир и жизнь, 
против ядерной войны».

Обсудив положение на азиатском континенте, руково
дители двух стран выразили мнение о необходимости и 
в дальнейшем прилагать всемерные усилия, направлен
ные на упрочение мира в Азии и зоне Тихого океана.

II
В СТРАНАХ С

АВТОМОБИЛИ ИЗ БРАТИСЛАВЫ
БРАТИСЛАВА. Правительство ЧССР определило про

изводственную программу Братиславского автомобиль
ного завода на две ближайшие пятилетки. Новое пред
приятие, корпуса которого выросли на западной окраине 
столицы Словацкой Социалистической Республики, будет 
специализироваться на производстве средних грузовиков 
и фургонов небольшой грузоподъемности. Здесь будет 
продолжен также начатый в прошлом году выпуск спор
тивной модели чехословацкой малолитражки «Шкода».

Братиславская шеститонка заменит известный грузо
вой автомобиль «Прага», сообщил директор завода Ста
нислав Ковальчик. Перед нами поставлена задача соз
дать машину, технические параметры которой будут на 
уровне лучших зарубежных образцов. Ее серийное про
изводство начнется в конце следующей пятилетки. Кро
ме того, мы продолжим поиски оптимального решения 
удобного фургона для перевозки небольших грузов,

ДЕЛО ВСЕХ И КАЖ ДОГО
БУДАПЕШТ. Широкая программа экономии сырья и 

энергии, объявленная несколько лет назад венгерским 
правительством, стала в республике делом всех и каж
дого. Об этом свидетельствуют итоги выполнения про
граммы за истекшие месяцы года. Потребление энергии 
в народном хозяйстве ВНР по сравнению с аналогичным 
периодом минувшего года уменьшилось почти на 3 проц. 
В сокращении использования энергии все большую роль 
играют бережное отношение к ней, внедрение современ
ных технологий.

На выполнение правительственной программы в годы 
текущей пятилетки ассигновано около 30 млрд, форин
тов. Лишь за первые два года пятилетки в Венгрии было 
претворено в жизнь более 600 крупных рационализатор
ских предложений, служащих рациональному использо
ванию энергии.

Сегодня в стране практически нельзя найти такое про
мышленное предприятие, которое не включилось бы в 
выполнение программы экономии энергии. Эта работа 
уже принесла ожидаемый результат. Так, в минувшем 
году при увеличении темпов промышленного производст
ва использование энергии сократилось. В первых рядах 
соревнования за рациональное использование энергии 
идут коллективы таких крупных предприятий, как Че- 
пельский металлургический и машиностроительный ком
бинат, металлургический комбинат-им. В. И. Ленина в 
Мишкольце и других.

У ЛЕСОВОДОВ ГДР
БЕРЛИН. Разработка эффективных мер по сохранению, 

и приумножению лесных богатств республики в целях 
охраны окружающей среды и рационального использова
ния древесины — главное направление деятельности 
ученых-лесоводов ГДР. В этом деле они плодотворно со
трудничают со специалистами Советского Союза и дру
гих братских социалистических стран.

Одной из проблем, в решении которой заинтересованы 
все страны — члены СЭВ, является увеличение выхода 
древесины при так называемой санитарной вырубке ле
са, рассказывает директор по научным вопросам НИИ 
лесоводства в г. Эберсвальде X. Руффер. В ГДР такое 
прореживание леса имеет огромное значение: несмотря 
на сравнительную молодость лесных массивов, в резуль
тате подобных работ народное хозяйство республики по
лучает ежегодно около миллиона кубометров древесины.

Совершенствовать технологию прореживания леса по
могает сотрудничество с советскими специалистами, на
копившими в этом деле богатый опыт. В частности, ска
зал X. Руффер, группа работников нашего института со
вместно с коллективом научно-производственного объе
динения «Силава» из Риги работает в настоящее время 
над созданием комплекса машин для рубки деревьев, 
очищения стволов и трелевки леса. Ученым двух стран 
уже выдан патент на головную машину разрабатываемо
го комплекса.

УСПЕХИ КОЛЛЕКТИВИЗАЦИИ 
СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА

ХАНОЙ. Набирает силу процесс коллективизации 
сельскохозяйственного производства в южных районах 
Вьетнама. Несмотря на засушливую весну, крестьяне 
дельты Меконга—главной 'рисовой житницы Вьетнама — 
добились самых высоких результатов за период после 
освобождения Юга. Средняя урожайность по южной 
сельскохозяйственной зоне составила около 40 центнеров 
с гектара, а общий объем собранного зерна — более по
лутора миллионов тонн.

Значительная доля урожая была выращена на полях 
кооперативов и госхозов Юга. Вклад хозяйств, где сель
скохозяйственное производство ведется коллективными 
усилиями, с каждым годом возрастает прежде всего бла
годаря активности и высокой квалификации кооператив
ных кадров. 170 тыс. специалистов по организации сель
скохозяйственного производства трудятся в настоящее 
время в кооперативах, группах взаимопомощи и других 
коллективных хозяйствах этого района.

БЕЛЬГИЯ. Массовый «по
ход на Брюссель» пред
приняли трудящиеся второ
го по величине города 
Бельгии — Льежа. Десятки 
тысяч рабочих, служащих, 
членов коммунального сове
та города, представители 
профсоюзов, политических 
партий, молодежных орга
низаций прибыли в столицу, 
чтобы выразить протест 
против бездействия прави
тельства перед лицом фи
нансового краха Льежа, по
требовать от кабинета 
Б. Мартенса отказаться от 
планов массовых увольне
ний рабочих.

НА СНИМКЕ; участники 
«похода на Брюссель».

Л И Ц О  « С В О Б О Д Н О Г О  М И  Р А »

В обстановке острых разногласийСледы в е д у т  
в Г о н к о н г

Еще недавно Швейцария 
не без основания претендо
вала на роль «первой часо
вой державы мира», а се
годня ведущее место среди 
основных производителей 
часов и часовых механиз
мов на Западе занял Гон
конг*, экспортирующий свы
ше 150 миллионов часов в 
год. Это в три раза превы
шает японский экспорт и в 
шесть раз — швейцарский.

Соперники стремятся лю
быми средствами добиться 
доминирующей роли на ча
совом рынке. Одним из 
приемов, относящихся к ка
тегории запрещенных, явля
ется копирование часов хо
рошо известных на Запа
де престижных и дорогих 
марок, или, попросту гово
ря, их подделка. Сбызая 
такие «часы-копии» по срав
нительно низким ценам, ав
торы фальшивок зарабаты
вают баснословные барыши 
и одновременно решают 
«попутную» задачу — под
рывают популярность и пре
стиж законных производи
телей прославленных часов, 
их политику цен.

Жертвами бизнеса на под
делках в первую очередь 
становятся наиболее извест
ные и старые часовые фир
мы Западной Европы, сре
ди которых — «Ролекс», 
«Сертина», «Тиссо», «Кар
тье». По данным федерации 
швейцарских часовщиков, 
ежегодно на каждые 90 
миллионов подлинных
швейцарских часов на рын
ки мира поступает около 10 
миллионов часов-подделок. 
Руководство федерации не 
скупится, оплачивая услуги 
«Интерпола», частных детек
тивных бюро и специальных 
агентов, которые заняты 
выявлением мастерских, 
производящих часы-поддел
ки, и фирм, торгующих 
ими. Однако это не решает 
проблемы. Достаточно ска
зать, что для закрытия фаб
рики, производившей па тер
ритории Мексики подделки 
под часы французской фир- 
МеА «Картье», понадобилось 
целых 10 лет. Хозяева «Кар
тье» жалуются, что эта 
борьба становится им не под 
силу — ведь на каждые 100 
тысяч подлинных «Картье» 
на рынках Запада появля
ется около 300 тысяч «само
званцев», точно копирую
щих изделия фирмы.

Только в последнее время 
обнаружена гигантская фаб

рика подделок в Японии, 
массовое производство за
фиксировано в Южной Ко
рее, на Тайване, Филиппи
нах.

Однако наиболее громкое 
тиканье часов-подделок до
носится из Гонконга. В ка
талогах некоторых _ гон
конгских производителей ча
сов можно найти десятки 
моделей, как две капли во
ды похожих на продукцию 
престижных швейцарских 
фирм. Как правило, они без 
наименований или же име
ют названия, схожие с мар
ками известных -фирм. На
пример, «Сентина» (намек 
на швейцарскую модель 
«Сертина» при полном вне
шнем тождестве). Иногда же 
производители подделок
снабжают их циферблат не
разборчивой надписью
«Свисс мув» («Швейцарский 
ход») в надежде, что она 
сойдет за швейцарское клей
мо «Свисс мейд» («Сделано 
в Швейцарии»).

Главная трудность борь
бы заключается в отсутст
вии кбмпетентного между
народного органа и соглаше
ния, регламентирующего ис
пользование часовых фаб
ричных марок. Даже в рам
ках «Общего рынка* страны 
— участницы никак не мо
гут договориться о сближе
нии национальных законо
дательств по вопросу о фаб
ричных марках. В октябре 
1982 года все же была соз
дана «Европейская ассоциа
ция производителей мароч
ной продукции», которая по
ка осуществляет обмен ин
формацией о фальшивках в 
часовой, фармацевтической, 
химической и некоторых 
других отраслях промыш
ленности.

Этим скромным усилиям 
противостоит мощный син
дикат китайских и япон
ских гангстерских объедине
ний, контролирующих под
польное производство и сбыт 
часов-подделок. Китайская 
мафия в Гонконге настоль
ко сильна, что полиция 
практически бессильна про
тив нее, а официальным 
представителям часовых ев
ропейских фирм, пытаю
щимся «сунуть нос» в Гон
конг, грозит смерть. Гангс
терские синдикаты в Гон
конге заключили недавно 
союз с японскими «коллега
ми» по преступному бизне
су из организации «Якудза». 
Теперь они надежно контро
лируют огромный рынок ча
сов-подделок, центр которо
го находится в Гонконге.

ю. косинский.
Женева.

ШТУТГАРТ. В обстановке 
острых разногласий между 
странами — членами «Об
щего рынка» сегодня в 
Штутгарте открывается сес
сия Европейского совета 
сообществ на уровне глав 
государств и правительств. 
Эта встреча призвана хоть 
как-то сгладить противоре
чия в «десятке» по финан
совым и сельскохозяйствен
ным вопросам, которые в 
последнее время особенно 
обострились.

Этот факт признает не 
только западноевропейская 
печать, но и сами лидеры 
ЕЭС. Как пишет француз
ская газета «Матэн», по 
всем вопросам повестки дня 
(взнос Англии в казну ЕЭС, 
финансовая политика сооб
щества, прием в ЕЭС Пор
тугалии и Испании) страны 
«Общего рынка» до сих пор

не- смогли согласовать свои 
позиции. Для решения всех 
этих проблем необходимы 
финансовые средства, кото
рых в настоящее время у 
ЕЭС нет. Все бюджетные 
ассигнования, указывает га
зета, уже израсходованы, и 
сейчас сообщество фактиче
ски оказалось на грани 
банкротства.

Как отмечает «Юманите», 
противоречия между страна
ми «десятки», в частности 
по проблемам финансирова
ния ее бюджета, приобрели 
накануне встречи в Штут
гарте крайне резкий харак
тер. Одной из главных при
чин противоречий является, 
по мнению газеты, требова
ние консервативного прави
тельства М. Тэтчер о сокра
щении взноса Великобрита
нии в бюджет сообщества.

(17 июня).

РЕПРЕССИЙ РАСИСТСКИХ ВЛАСТЕЙ
ХАРАРЕ. у Специальные 

полицейские части «по борь
бе . с мятежами» были бро
шены властями ЮАР на 
разгон мирной манифеста
ции африканского населе
ния, которое вышло вчера 
на улицы Соуэто, чтобы 
почтить память сотен жертв 
кровавой расправы, учинен
ной расистами в этом при
городе Иогаинесбурга в 1976 
году. По сообщениям из 
ЮАР, моторизованные под
разделения полиции безо
пасности врезались в 4-ты
сячную колонну демонст
рантов, собравшихся на 
центральной. площади горо
да, и пустили в ход слезото
чивый газ. «Блюстители по
рядка» при поддержке вер

толетов устроили настоящую 
охоту за участниками ми
тинга протеста против ра
совой дискриминации. Они 
взломали двери католиче
ской церкви во время мемо
риальной службы и, орудуя 
дубинками, разогнали при
сутствовавших там афри
канцев. Один участник ма
нифестации был убит, не
сколько жителей Соуэто по
лучили тяжелые увечья, бо
лее 40 человек арестованы.

В знак солидарности с 
жителями Соуэто массовые 
демонстрации состоялись в 
африканских пригородах 
Дурбана-Инанде, Ламонт- 
виле и Честервиле.

(17 июня).

ВАШИНГТОН. Наряду с 
коренной «перетряской» 
дипломатического аппарата, 
ведающего делами Цент
ральной Америки, админи
страция Рейгана резко ак
тивизировала психологиче
скую обработку обществен
ности в попытках склонить 
ее к молчаливому согласию 
на разбой США в этом ре
гионе.

Как свидетельствует газе
та «Вашингтон пост», в Бе
лом доме создана специаль
ная «группа по пропаганде 
центральноамериканской по
литики», задача которой — 
координация и расширение 
кампании «промывания моз
гов» американцам в пользу 
ужесточения интервенцио
нистского курса США в 
Центральной Америке.

«Плодами» тщательно ор- 
кестрируемой Белым домом 
кампании уже стали, на-

ТЯЖЕЛОЕ БРЕМЯ В О Е Н Н Ы Х  Р А С Х О Д О В
В одном из своих недав

них интервью министр 
иностранных дел Индонезии 
М. Кусумаатмаджа отметил, 
что администрация Рейгана 
умышленно раздувает мни
мую «советскую, угрозу», 
чтобы оправдать свой курс 
на гонку вооружений и за
ставить конгресс США при
нять чудовищно раздутый 
военный бюджет.

Этот нехитрый психологи
ческий прием используется 
Вашингтоном для раздува
ния милитаристского психо
за и в Юго-Восточной Азии. 
Под заведомо лживым пред
логом необходимости укреп
ления обороны стран —• чле
нов Ассоциации государств 
Юго-Восточной Азии — 
АСЕАН, куда входят Индо
незия, Малайзия, Таиланд, 
Филиппины и Сингапур, от 
несуществующей угрозы со 
стороны «Вьетнама и стоя
щего за его спиной Совет
ского Союза» Соединенные 
Штаты настойчиво подтал
кивают «пятерку» на путь 
милитаризации. Материаль
ным подтверждением этой

провокационной политики 
служат военные поставки из 
США в Страны АСЕАН, 
которые за последние пять 
лег увеличились в 2,5 раза.

По данным местной печа
ти, с 1971 по 1980 Год воен
ные расходы Малайзии уве
личились на 193 процента, 
Филиппин — на 79, Таилан
да — на 62 процента. Индо
незия и Сингапур более чем 
удвоили расходы на воен
ные цели. Эта тенденция со
храняется и поныне. Если в 
1980 году страны АСЕАН по
тратили на эти цели, 5,5 
миллиарда долларов, то в 
прошлом году они достигли 
уже 6,6 миллиарда.

Эти миллиарды — «поте
рянные возможности» для 
стран ассоциации, стоящих 
перед острыми социально- 
экономическими проблема
ми. Этих средств особенно 
не хватает сейчас, когда на 
«пятерку» обрушились по
следствия экономического 
кризиса, охватившего Запад.

Государственный долг этих 
развивающихся государств, 
возрастая по мере расшире

ния закупок оружия, достиг 
в 1981 году 34 миллиардов 
долларов. В ближайшие три 
года, например, Индонезии, 
по мнению западных эк
спертов, потребуется • при
мерно 21 миллиард, чтобы 
покрыть дефицит платежно
го баланса, составивший в 
прошлом году семь милли
ардов долларов, и обеспе
чить платежи по внешним 
долгам. Между тем в ре
зультате снижения цен на 
нефть Индонезия в этом го
ду недосчитается полутора 
миллиардов долларов. Экс
порт же несырьевых това
ров сталкивается с серьез
ными трудностями, вызван
ными в первую очередь про
текционистской политикой 
капиталистических держав.

В нынешних условиях, 
когда военные расходы тя
желым бременем ложатся 
на экономику стран АСЕАН, 
в местных политических и 
общественных кругах креп
нет убеждение, что в нацио
нальных интересах не кон
фронтация, а разрядка на
тяж енности в регионе.

I

Психологическая обработка
пример, распространенные в 
конце мая Пентагоном и 
госдепартаментом некие 
«рассекреченные данные» о 
том, что в Никарагуа якобы 
находятся «советские офи
церы», которые обучают 
партизан, забрасываемых в 
Сальвадор, Гватемалу, Гон
дурас и Коста-Рику.

В Белом доме всерьез 
рассчитывают воздейство
вать на американцев гряз
ными приемами дезинфор
мации и лжи. Признав, что 
опросы общественного мне
ния в США фиксируют 
сейчас «широко распростра
ненную общественную оппо
зицию политике Рейгана в 
Центральной Аме р и к е», 
главный координатор кам
пании Ф. Уитлеси цинично 
заявила: «Общественное
мнение нужно изменить».

Лишь она позволит пере
ключить ресурсы, затрачи
ваемые на военные дели, на 
нужды социально-экономи
ческого развития.

Видный общественный 
деятель Индонезии, специа
лист по международным от
ношениям Карна Раджаса в 
статье, опубликованной не
давно в столичной газете 
«Синар харапан», подверг 
критике поддержку, кото
рую страны АСЕАН оказы
вают так называемой «коа
лиции демократической
Кампучии». Подобная поли
тика подрывает основу для 
налаживания добрососедско
го ^сотрудничества с индоки
тайскими государствами, 
прежде всего с социалисти
ческим Вьетнамом. Этот 
факт достоин сожаления, 
подчеркивает Карна Раджа
са, поскольку ' Индонезия, 
учитывая цели политики 
Вьетнама, не должна иметь 
каких-либо проблем в своих 
отношениях с этой страной.

А. ЯКУБОВ.
Джакарта.
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В ГОСТЯХ У ,Т ЛУКОМОРЬЯ “

Вот уже более десяти лет 
б  рабочем поселке Могочине 
Молчановского района тра
диционно проводятся пуш
кинские праздники поэзии. 
Конечно, по масштабам их 
не сравнить с торжествами 
на родине поэта или в ме
стах, так или иначе связан
ных с его именем. Но они 
также становятся для лю
дей источником соприкосно
вения с пушкинской лирой, 
открытия великого поэта 
для себя.

Проводит эти праздники 
музей поэта, созданный при 
Могочинской средней шко
ле, которая носит имя А. С. 
Пушкина.

В юбилейные июньские 
дни мне довелось побывать 
в старинном поселке лесни
ков на празднике, который 
так же, как и Всесоюзный 
праздник поэзии, был по
священ 184-й годовщине со 
дня рождения А. С. Пушки
на. Он собрал более 160 
участников — учащихся и 
педагогов школ Молчанов
ского района, любителей 
поэзии. Встречи с томскими 
литераторами, сценки из 
п у ш к иноки х п р о и з в е д ен и й, 
конкурс, чтецов, экскурсии 
по музею побудили расска
зать о. могочинских энтузи
астах. О тех, чья поистине 
подвижническая работа по
зволила создать в сибирской 
«глубинке» музей, который 
можно с полным правом 
назвать музеем литератур
ным. Задача его — не столь
ко увеличивать число пуш
киноведов. но прежде всего 
хранить любовь к, поэту, к 
его творчеству. Ведь . «Пуш
кин — это наше, в.се», — 
писал Ф. М, Достоевский, .

Основателем музея стала 
преподавательница литера
туры Могочинской средней 
школы (теперь она на пен
сии) Л. Е. Пономарева. Дав
няя, с детских лет. любовь 
к Пушкину, к литературе, 
редкое чутье на прекрасную 
книгу, умение заражать сво
ей увлеченностью окружа
ющих, способствовали соз
данию при школе клуба, 
который дети," начинающие 
знакомство с поэзией Пуш
кина по его прелестным 
сказкам, так и окрестили 
сказочно и любовно — «Лу
коморье». На первых заседа
ниях клуба ребята немно
жечко больше, чем того 
требует программа, узнава
ли о жизни поэта, учили 
наизусть все,, доступное воз
расту. Робко пытались ус
тановить первые связи с ис
следователями его творчест
ва, приносили в клуб все, 
что, по их мнению, пред
ставляло ценность, — газет
ную вырезку, литературо
ведческое издание, книжку 
стихов.

Первое настоящее потря
сение юные пушкинисты ис
пытали на Черной речке, 
куда они приехали вместе 
со своим наставником (это 
была их первая поездка — 
в Ленинград, на республи
канский праздник поэзии).

— Как тогда ребята пла
кали! — вспоминает Лидия 
Евгеньевна. — Очутившись 
на месте дуэли, каждый 
ощутил всю невозвратность 
этой потери для нас, для 
России.

•— По возвращении жадно 
набросились на книги — хо
тели знать о Пушкине все.

За время существования 
клуба и музея сменилось 
уже несколько поколений 
юных пушкинистов. Но се
годня, как и десять 'лет на
зад, Лилия Евгеньевна сра
зу называет знатоков. Лена 
Колечкина, например, луч
ше других .раскроет перед 
посетителями тему «Пушкин 
и декабристы». Лена Шить- 
ко — большой специалист

по детским годам Александ
ра Сергеевича. Наташа Ано- 
приева и Лена Желтковская 
сумели бы, наверное, дис
сертацию защитить о потом
ках поэта или о его дуэли с 
Дантесом. Наташа Маркело
ва, кажется, знает все о лю
бимом поэте. Список можно 
продолжить...

Литературные вечера,
«Пушкинские пятницы», ли
тературные стенгазеты, кон
курсы на лучшее сочинение 
о поэте стали в школе 
привычными. Систематиче
ской стала и переписка ре
бят с литературоведами, 
многими музеями страны, с 
потомками поэта — . прав
нучками С. Н. Данилевской, 
И. Е. Гибшман, С. Л. Ворон
цовой-Вельяминовой.

Обращались могочинцы и 
к мастерам художественного 
слова, художникам — иллю
страторам произведений
Александра Сергеевича. И 
всегда находили понимание.

Сегодня на стендах музея 
широко представлено совре
менное пушкиноведение. 
Большая часть книг -— с 
дарственными надписями — 
Т. Цявловской, Н. Эйдель
мана, А. Гессена, Д. Благого, 
В. Русакова и других. Много 
материалов прислано «Луко
морью» центральными му
зеями страны — Государст
венным музеем А. С. Пуш
кина в Москве, Пушкин
ским домом Академии наук 
СССР, домом-музеем Ганни
балов в Петровском, музеем- 
квартирой поэта в Ленин
граде, Государственным му
зеем-заповедником в Ми
хайловском, Государствен
ной ордена Ленина библио
текой СССР им. Ленина.

Целый стенд могли бы за
нять письма, а также книги, 
пластинки, присланные из
вестными советскими поэта
ми, актерами и театральны
ми деятелями, художниками, 
чье творчество связано с 
именем А. С. Пушкина. В 
их числе — Павел Анто
кольский, Всеволод Рожде
ственский, народный худож

ник СССР, лауреат Ленин
ской премии академик 
Д. Шмаринов, народный ху
дожник СССР, заслуженный 
деятель искусств "РСФСР 
В. Ершов, народные артисты 
РСФСР Д. Журавлев и 
В. Ларионов и многие, мно
гие другие. Каждый из них 
нашел возможность помочь 
музею.

Есть письма, которые хо
чется цитировать. Вот, на
пример, одно из них, при
сланное артистами Государ
ственного ордена Ленина 
академического театра опе
ры и балета имени С. М. 
Кирова в Ленинграде:

« Д о р о ги е  д р у з ь я -п у ш к и н и -  
сты !

Р ад ы , ч то  вас з а и н т е р е с о в а 
ли п о с т а н о в к и  н а ш е го  те а тр а , 
в том  чи сл е  по сл е д н я я  — во
к а л ь н о  - х о о е о гр а ф и  ч е с к  а я 
с и м ф о н и я  « П у ш к и н » . Б л а го д а 
рим  за  ч у д е с н ы е  ф о то гр а ф и и , 
д а в ш и е  нам  п о ч у в с т в о в а т ь  об
с т а н о в к у  и р а б о т у  в ваш ем  
м узее . В это м  п и с ь м е  — в дар 
в а ш е м у  м у з е ю  « Л у ко м о р ь е »  — 
м ы  п о сы л а е м  б ол ь ш о е  к о л и ч е 
ств о  м а те р и а л о в , с в я з а н н ы х  с 
п о с т а н о в к а м и  на п у ш к и н с к и е  
с ю ж е т ы » .

Еще одно письмо.
« Д о р о ги е  д р у з ь я !

Б л а го д а р ю  за  ч е с т ь . М не до
р о го  ваш е  в н и м а н и е . О че н ь  
п р и я т н о , ч то  со зд а л и  м узей  
П у ш к и н а  и к л у б . Х о ч у  наде
я т ь с я , ч то  вам  и н т е р е с н о  в 
это м  кл у б е .

Ж е л а ю , ч то б ы  вам  с о п у т с т 
вовала  у д а ча  в о т к р ы т и и  П у ш 
к и н а  для себя . И м е н н о  для се
бя... Т о гд а  м н о го е  о т к р о е т с я  и 
в в а ш и х  д у ш а х .

С. Ю р с к и й .*
На фоне этих * свиде

тельств живого участия в 
судьбе далекого сибирского 
музея кажется странным 
отсутствие тесных контак
тов с Томским театром, том
скими художниками и му
зыкантами. Будь они, тра
диционный праздник в рай
оне мог быть интереснее.

Пока же дружественные 
отношения сложились у мо- 
гочинцев только с оперной 
студией ТПИ, артисты кото
рой не раз были в гостях у 
л у коморцев. Да еще с ‘не
сколькими книголюбами. 
Так, художник-книголюб из

Отвечает главный архи
тектор города Томска Б. t » 
Новиков.

_  Будет ли дальше за
страиваться улица имени 
Ивана Черных?

Л. СЕРГЕЕВА.
г. Томск.
— По четной стороне этой 

улицы строительство уже на
чалось. На нечетной — ра
бота начнется в конце те - 
кушей пятилетки, у 

_  На Набережной реки 
У шайки идет строительство 
нового концертного зала. А 
какие здесь новостройки 
гстанут еще? Сохранится ли 
в Томске старый концерт
ный зал?

К. ПЕТРОВ.
г. Томск.

« * *
_ Новый концертный зал

будет одним из .элементов, 
формирующих главную пло
щадь города —- имени В. И. 
Ленина. На плошади сохра
няются бывший биржевой 
корпус, детский универмаг, 
центральная сберкасса, зда
ние обкома ДОСААФ. Кроме 
этих зданий и недавно по
строенных — драматическо
го театра и , Дома Советов, 
площадь Ленина будет огра
ничена с юга Домом неф
ти, выходящим к реке До- 
ми двухэтажным зданием 
кафе-ресторана. В восточном 
крыле Дома нефти со 
стороны проспекта имени 
В. И. Ленина, предусматри
вается разместить главпоч
тамт.

Строительство концертно
го зала является началом 
формирования культурно- 
просветительной зоны, раз
мещаемой в долине реки 
Ушайки в соответствии с ге
неральным планом центра 
города.

Старые здания по Набе
режной реки Ушайки под
лежат реставрации и рекон
струкции. В одном из этих 
зданий, ценных по своей ар
хитектуре и как историче
ский памятник, планируется 
размещение областной биб
лиотеки.

Берега реки Ушайки будут, 
благоустроены. Здесь обору
дуют площадки отдыха, 
прогулочные дорожки.

Каменный мост органично 
входит в застройку набе
режной. Он построен ,в 1912 
году по проекту Томского 
архитектора К. К. Лыгина, 
является памятником мест
ного значения. Его рекон
струкция начнется в этом 
году.

На концерты органной и 
камерной музыки томичи 
по-прежнему станут соби
раться в зале бывшего обл- 
лектория.

К АК ЧАСТО звучит 
эта фраза в раз
говорах работников 

правоохрзни т е л ь н ы х  ор
ганов. Произносят ее и 
свидетели, и те, кто попадает 
на скамью подсудимых. И 
это не случайно: в нашей
стране уделяется огромное 
внимание предупреждению 
преступлений, устранению 
причин и условий, способ
ствующих им. Вести борьбу 
за правопорядок наступа
тельно, используя все сред
ства воздействия—от убеж
дения словом до примене
ния строгой силы закона,— 
так ставит задачу перед ра
ботниками милиции и всех 
правоохранительных орга
нов Центральный Комитет 
КПСС.

В борьбе с негативными 
явлениями очень важна ак
тивная помощь обществен
ных организаций, всех гра
ждан. Верными помощника
ми милиции в наведении 
порядка, укреплении трудо
вой дисциплины стали това
рищеские суды, советы 
профилактики, доброволь
ные народные дружины, 
оперативные комсомольские 
отряды. Партийные комите
ты предприятий, учрежде
ний и организаций, органы 
народного контроля стали 
более целенаправленно ве
сти борьбу с расточительст
вом, хищениями материаль
ных ценностей и денежных 

«средств.
Однако сделать нам пред

стоит еще многое. Ведь се
годня, когда так остро стал 
вопрос экономического уп
рочения нашего государст
ва, хозяйского отношения к 
общественному добру, со
вершенно нетерпимы хище
ния социалистической соб
ственности. Вызваны они 
разными причинами. В их 
ряду — неудовлетворитель
ная сохранность, государст
венного имущества.

В минувшем году совер
шена кража из магазина 
№ 4 НОД-I Кемеровской же
лезной дороги на станции 
Басандэйка. В ходе рассле

дования выяснилось, что 
помещение магазина было 
совершенно не приспособле
но для хранения товаров. 
Об этом УВД неоднократно 
информировало работников 
орса, предлагая конкретные 
меры. Но все это осталось

ведь как легко можно было 
его предотвратить!

Большую озабоченность у 
работников милиции вызы
вает охрана объектов сель
ского хозяйства. В последнее 
время число хищений воз
росло прежде всего потому,

ПР Е С Т У ПЛЕ Н ИЯ  
МОГЛО НЕ БЫТЬ,

если бы не ротозейство и попустительство

без внимания администра
ции.

Участились кражи госу- 
. дарственного имущества из 

магазинов, баз, складов обл
потребсоюза. Помещения, 
где хранятся ценности, вет- 
хи, слабо оборудованы тех
нически. Так, в -марте ны
нешнего года некий Роман
чуков без особого труда 
проник в заготбазу облпот
ребсоюза в Томске. Дирек
тор базы В. Г. Андреев и 
заведующая складом Е. В. 
Сухорукова,. руководство 
облпотребсоюза не приняли 
мер для ремонта помеще
ния.

Способствует кражам и 
халатность работников, ко
торым доверены государст
венные ценности. Продавцы 
магазина № 1 орса объеди
нения «Томскнефть» г. Стре- 
жевого во главе с директо
ром А. Н. Луговой в обеден
ный перерыв удосужились 
закрыть дверь лишь на пе
рекладину, а ключ от сейфа 
оставить на видном месте.. 
Воспользовавшись их рото
зейством, злоумышленник 
похитил 12 тысяч рублей. 
Более года потратили работ
ники милиции, чтобы рас
крыть преступление, А

Асина В. Т. Кеменов сделал 
для музея экслибрис, стал 
одним из вдохновителей вы
ставки «Пушкин в экслиб
рисе». Несколько ценных 
книг передала в дар томич
ка К. В. Коробейникова, 
большую помощь оказал ин
ститут усовершенствования 
учителей, в частности Э. Б. 
Якушева.

Конечно, есть в музее эк
спонаты. найденные самими 
могочинцами: факсимиль
ные рукописи Пуш
кина и Лермонтова, ма
териалы следствия по де
лу декабристов. Их на
копление лукоморцы не ста
вят целью. Поэтому все, что 
попадает к ним уникально
го, отправляется в цент
ральные музеи — себе 
оставляют копии. Ибо не 
меньшими ценностями здесь 
считают работы самих детей 
— десятки альбомов, рефе
ратов, написанных с хоро
шим знанием темы, искрен
ней увлеченностью. И то 
живое пушкинское слово, 
что чаще всего звучит на 
школьных вечерах.

Сегодня музей занимает 
две классные комнаты новой 
школы, прекрасно оборудо
ван. Помогли шефы с Мого- 
чинского лесозавода, препо
даватели школы Л. С. Лав- 
решина и М. И. Силаева, 
директор Дома пионеров 
Е. И. Крюкова, школьные 
кружки—резьбы по дереву, 
который ведет В. Н, Чих- 
ман, и переплетный под 
началом В. А. Артыбашевой.

Музей всегда открыт. Его 
материалы, книги — не про
сто экспонаты. Школьники 
приходят сюда заниматься, 
просто почитать о великом 
поэте и его времени.

Кстати, буклет о могочин- 
ско.м музее хранится в Го
сударственном музее А. С. 
Пушкина в Москве на Кро
поткинской, 12-а, альбом, 
выполненный ребятами о 
своем «Лукоморье», —• во 
Всесоюзном музее в Ленин
граде.

Как свидетельство любви 
к великому поэту, во всех 
уголках нашей земли.

Л. СЕРДЮК.
пос. Могочино
Молчановского района.

что во многих колхозах и 
совхозах неудовлетворитель
но поставлен учет, слаба 
воспитательная работа.

В Новорождественке,
центральной усадьбе совхоза 
«Заря», рабочий Распопович 
унес с фермы 200 килограм
мов комбикормов. В другом 
хозяйстве Томского района 
столь же открыто и просто, 
буквально на виду у всех, 
кочегар Хамидуллин украл 
пять мешков травяной му
ки. И далеко не сразу обна
ружили пропажу в совхозе 
«Заварзино».

Несколько лет назад при
нято решение о паспортиза
ции объектов народного хо
зяйства, где хранятся мате
риально-технические ценно
сти. Паспорта благополучия 
и надежности получили 
многие предприятия и ве
домства. Однако ряд объек
тов потребкооперации, сель
ского хозяйства, управлений 
коммунального хозяйства и 
бытового обслуживания, 
«Томсклесурса» совершенно 
не отвечают предъявляемым 
требованиям.

Слишком добры по отно
шению к ворам некоторые 
руководители, В октябре

минувшего года привлечен 
к уголовной ответственности 
экспедитор Тимирязевского 
торгового хозрасчетного
объединения Томского рай
по Н. М. Юрьев. Длитель
ное время он путем шанта
жа и угроз заставлял несо
вершеннолетних юнцов по
хищать детали автомобилей. 
Много таких деталей было 
найдено в его личном гара
же. Разве ничего не знали в 
коллективе, где работал 
Юрьев? Ни о чем не дога
дывались соседи? Ведь на
шлись среди них даже скуп
щики краденого. Н. И. Иль
иных, шофер автобазы тре
ста «Томскгаз-строй», рассчи
тался за два колеса ящиком 
спиртного. Какую ж пози
цию заняли руководители 
организации, где работал 
Юрьев? Следственным шта
нам направили официаль
ную депешу. В ней говори
лось,- что... личные гаражи 
Юрьева якобы использова
лись как ремонтная база 
для государственных авто
мобилей. Посему-де запас
ные части необходимо вер
нуть, а не приобщать к де
лу как вещественные дока
зательства.

Не красит и преподавате
лей школы села Кафтанчи- 
кова, где учились подростки, 
попавшие в сети Юрьева, 
такая характеристика на 
одного из учеников: «Недис
циплинированный, но спо
собный, пропустил... 366 
уроков, курил, совершал 
мелкие кражи...»

Предупреждение и рас
крытие преступлений — од
на из главных задач прежде 
всего правоохранительных 
органов. Но чем активнее и 
наступательнее будут дей
ствовать хозяйственные ру
ководители, общественные 
организации, каждый граж
данин, тем надежнее будет 
защищено народное добро. 
Равнодушие, безучастие не
допустимы!

А. НИКИТИН,
начальник отдела уго

ловного розыска УВД.

Действовала оперативно служба 01
Это случилось б конце 

мая, в 4 часа ночи. В бы- 
тозо?д помещении дизель
ной электростанции совхоза 
«Заветы Ильича» Бакчарско- 
го района вспыхнул пожар. 
Его вовремя заметил коче
гар фермы А. А. Григин и 
сразу же сообщил об этом 
в добровольную пожарную 
дружину. Поднятые по тре
воге И. Ф. Аникин, М. Е. 
Ковчига и другие дружин
ники приехали во главе со 
своим начальником на по
жарном - автомобиле. Очаг 
был ликвидирован быстоо,- 
благодаря слаженной рабо
те боевого расчета. Огонь не 
причинил большого матери
ального ущерба.

Так же оперативно, умело 
действовала и добровольная 
пожарная дружина в сов
хозе «Путь Ленина» Пара-

бельского района. Там от не
правильно смонтированного 
электротена в 5-м часу ут
ра загорелся, осеменаторский 
пункт на ферме Костарев- 
ского отделения. Это в пя
ти метрах от помещения, в 
котором находилось 300 го
лов крупного рогатого скота. 
Но сторож В. А. Лобецкий 
проявил бдительность. При
бывшие по его сигналу дру
жинники Н. И. Сухушин, 
Ю. В. Сайков, Л. М. Кузне
цов, А. А. Шмельцер, В, В. 
Пауль и их начальник 
К. Н. Скирневский затуши
ли пожар в самом начале. 
Совхоз не понес материаль
ных убытков.

Д. НОВОСЕЛОВ, 
старший инспектор от
дела пожарной охраны 

УВД.

< Т в ]
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 8.55. Концерт 

оркестра «Русские узоры». 
9.25. «Привет с фронта». Ху
дожественный теле ф и л ь м .  
10.45. «Очевидное — невероят
ное». 11.45. Новости.

С 11.50 до 14.15 — перерыв.
14.15. Новости. 14.35. «Образ 

жизни — советский». Доку
ментальные фильмы. 15.30. 
«Фильм — детям». «Домино». 
16.30. Р ассказы ваю т наши 
корреспонденты. 17.00* «Ста
дион для всех». 17.30. «Адреса 
молодых».

С 18.30 до 18.45 — перерыв.
18.45. «Сегодня в мире». 

19.05. «Наука и . жизць». 19.35. 
«Вторжение». Художественный 
фильм. 21.00. «Время». 21.35. 
Премьера документального те
лефильма «Мир наступающ е
му дню». 22.30. «Сегодня в 
мире». 22.45. 8-я летняя Спар
такиада народов СССР. Легкая 
атлетика. 23.15. Концерт на
родной артистки СССР Н. Тка
ченко.

ВТО РАЯ  П Р О Г Р А М М А
М О С КВ А

12.00. «Вечный двигатель». 
Научно - популярный фильм. 
12.10. Французский язык. 12.40 
«Волны Черного моря». -5-я 
серия. 13.55, «Чудеса без чу
дес». 14.25. «Русская речь». 
14.55. «Служу Советскому Со
юзу!» 15.55. Новости.

С 16.00 до 18.15 — перерыв.
18.15. Новости.

ТО М СК
18.30. «Бригада — основное 

звено производства». Объеди
нение «Контур». 19.00. Ново
сти. 19.15. Студия «Юность». 
«Все работы хороши...» Р а с
сказы ваем о техническом 
творчестве учащихся ПТУ об
ласти. 19.40. «Наш современ
ник». Документальный теле
фильм «Владимир Чичеров».

М О С КВА
20.00. «Спокойной ночи, м а

лыши!»
ТО М СК

20.15. «Рассказы  о Томске». 
«Их знал Ильич». Автор и ве
дущий — писатель С. А. За- 
плавный.

М О С КВ А
21.00. «Время». 21.35. «Рядо

вой Александр Матросов». Ху
дожественный фильм. («Союз- 
детфильм», 1947 г.) 22.55.
В. Гаршин. «Художники».

Культура и искусство об
ласти понесли тяжелую ут
рату — на 55-м году жизни 
после тяжелой болезни 
скончался заслуженный ра
ботник культуры РСФСР 
композитор Владимир Федо
рович Лавриненко.

Ушел из жизни комму
нист, человек большой души 
и неиссякаемой энергии. 
Всю свою жизнь он посвя
тил песне. В 1950 году, буду
чи еще учащимся музыкаль
ного училйща, Владимир 
Федорович стал музыкаль
ным руководителем хора 
Томского электролампового 
завода, где и проработал до 
последних дней жи-зни. В 
этом коллективе развилось 
его дарование композитсра- 
песенника.

Песни В. Ф. Лавриненко 
«К северу от Томска», «Пес
ня о хлебе», «Песня о Сиби
ри», «Песня о Стрежевом», 
«Лесорубы», «Зеленый горо
шек» завоевали широкое 
признание и популярность. 
Они исполняются многими 
профессиональными и само
деятельными коллективами, 
в них ярко видны облик са
мого композитора, его лю
бовь к социалистической Ро
дине, гордость за человека, 
осваивающего суровые про
сторы Сибири.

Свою плодотворную ком
позиторскую деятельность 
В. Ф. Лавриненко сочетал с 
активной общественной ра
ботой, оказал большое влия
ние на развитие художест
венного самодеятельного
творчества трудящихся, мо
лодежи области, много еде-, 
л ал для пропаганды народ
ной музыки, советской пес
ни.

Светлая память о заме
чательном человеке, талант
ливом композиторе навсегда 
сохранится в наших серд
цах.

А. Е, Высоцкий, Ю. И. 
Литвинцев, А. Г. Мельни
ков, II. Я. Слезно, В. А. 
Курбатов, Н. Г. Нестерен
ко, В. М. Кетов, Н. Г. 
Черкашин, Р. М. Рома
нов, А. К. Черненко, М. Г. 
Николаев, Т. М. Корнеева,
B, И. Жуков, В. Л. Пар
шин, В. С. Михайлов,
C. II. Зиновьева, Е. А.- Б а
бицкая, С. А. Королев.

ТИРАЖ «СПОРТЛОТО»
Результаты 25-го тиража 

«Спортлото», состоявшегося 
18 июня.

«6 из 49»: 1, 5, 7, 21, 34, 41.
«5 из 36»: 7, 18, 25, 28, 30.
Главное управление спор

тивных лотерей сообщает, 
что в 26-м тираже лотереи 
«Спортлото», который состо
ится 25 июня, будет разы
гран дополнительный выиг
рышный фонд в сумме 666 
тысяч рублей. Этот фонд об
разовался в 1982 году из 
средств, вырученных от про
дажи билетов; не 'поступив
ших в местные управления 
спортивных лотерей. К ос
новному выигрышному фон
ду в лотерее «Спортлото» 
«6 из 49» будет добавлено 
114 тысяч рублей, в лотерее 
«5 из 36» 552 тысячи руб
лей. (ТАСС)..

ТЕАТР ДРАМЫ 
ГА С ТР О Л И  М И Н С КО ГО  ГО

С У Д А Р С ТВ Е Н Н О ГО  О Р Д Е Н А
ТРУДО ВО ГО  КР А С Н О ГО  З Н А 
М ЕН И РУС С КО ГО  Д Р А М А Т И Ч Е 
СКОГО Т Е А Т Р А  ИМ . М. ГО Р Ь 
КОГО.

21 июня в помещении театра 
драмы — « П р и н ц  А р н о  ф он 
Б о л ь к е н ш т е й н »  — 19-30: в
помещении ДК «Авангард* — 
« А м о р а л ь н а я  и с то р и я »  — 19-30.

тятш зз
21 июня. Б ол ьш а я  р а зн о о б 

р а з н а я  п р о гр а м м а  « Ц И Р К  И 
Н ЕМ НО ГО  Ф А Н Т А З И И »  — 19-30.

21 июня. « В е с тс а й д с ка я  и с 
т о р и я »  —  20.

Б КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

21 июня. «Баллада  о д обл е
с тн о м  р ы ц а р е  А й в е н го »  — 9,

12-40. 14-30, 16-20, 18-20, 20-10, 
22. « В а с и л и с а  П р е кр а с н а я »

имени М. ГОРЬКОГО
21 и ю н я . « П у т е ш е с т в и е  б у д е т

п р и я т н ы м »  —  8-40. 1U -и
13-40. 15-20, 17. 18-40. 2 0 --0 ,
09 « П р и з р а ч н о е  с ч а с ть е »  (две 
с е р и и ) — 8-30, 11 . 13-30. 16,
18-30. 21. Зал  к и н о х р о н и к и .
« К ом со м о л »  —  9, 10-05, 11-Ю ,
1 2- 15, 13-20, 14-25.

«ОКТЯБРЬ»
91 июня « К а щ е й  Б е ссм е р т

н ы й »  — 10-30. « П у те ш е с тв и е
б уд ет п р и я т н ы м »  — 8-40.
13- 40. 15-20, 17, 18-40, 20-20,
22. « П р и з р а ч н о е  с ч а с ть е »  (две 
серии) — 8-40, 11, 13-30, 16,
18- 30, 21. *

имени И. ЧЕРНЫХ
21 нюня. « С м е рть  на  взлете»

—  9, 10-40, 12-20, 14. 16, 17-40,
19- 20 21 « В о ж д и  А т л а н т и д ы »
__ 9,’ 10-50, 12-40, 16, 17-40,
19-20, 21.

«ПИОНЕР»
21 июня. « Р ы с ь  в ы х о д и т  на. 

т р о п у »  —  9, 11, 13. 15. «В а 
с и л и й  Б усл а ев»  — 17, 19, 21.

«СИБИРЯК»
21 ию ня.. «Гол о ва  Т е р е о н а » —* 

9.-20, «Звезд а  и с м е р т ь  Х о а к и 
на  М у р ь е т ы »  — 11. 12-40,
14- 20, 16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

21 июня. « Н у р и »  — 17, 19.
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ
«СИБКАБЕЛЬ»

21 июня « В а си л и й  Б усл аев»
—  17-20, 19, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
21 июня. « К а з а ч ь я  за става »

— 17, 19, 21.

Сегодня по области и в 
городе Томске — перемен
ная облачность, преимуще
ственно без осадков, ветер 
переменный, 5—10 метров в 
секунду, температура возду
ха 24—29, в Томске — 27— 
29 градусов тепла.

22—23 июня по области 
ожидается переменная об
лачность, преимущественно 
без осадков, ветер юго-за
падный, 7—12 метров в се 
кунду, температура ночью 
8—13, по югу 14—19, днем
22—27 градусов выше нуля.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

ГОРСАД

МОСКОВСКИЙ ЦИРК
Большие представления в 2-х отделениях.

• Ц И Р К  и Н ЕМ Н О ГО  Ф А Н Т А З И И *
В разнообразной программе:
конная сюита — ■ шестерка лошадей под руководством 

Елены АННАЕВОИ;
дрессированные собачки Клары БЫСТРОВОЙ;
группа акробатов-прыгунов с подкидными досками под 

руководством Николая ИВАКИНА;
аттракцион «Медвежий хоровод», дрессировщики — 

лауреаты Всесоюзного конкурса артистов цирка Галина 
и Михаил ПЕТРЕНКО.

В паузах и интермедиях — заслуженные артисты рес
публики, клоуны Замир МУСТАФИН и Рамазан АБДИ- 
КЕЕВ.

Начало — в 19 час. 30 мин. В субботу и воскресенье — 
в 11, 15. час. и 19 час. 30 мин. Выходной — понедельник.

Принимаются заявки на коллективные посещения.
Справки по тел. 2-31-01. 1.
Продажа билетов — в кассах герсада и цирка.

Вниманию руководителей 
промышленных предприя
тий и работников бюро на
учно-технической информа
ции!

В областную контору ки
нопроката поступили' новые 
технико-пропагандистские и 
учебные кинофильмы;

«Опыт работы Алма-Атин
ского объединения молочной 
промышленности», «Стати
чески определяемые шар
нирные балки», «Навесной 
траншеекопатель «ТКН-
120», «На лесных стройках 
Сибири», «Испытание и вы
браковка буровых вышек и 
мачт», «Связь-81. Техника 
связи в 11-й пятилетке».

Облкинопрокат.

Томский учетно-кредит
ный техникум объявляет 
прием на подготовительные
курсы с 1 июля для желаю
щих поступить в техникум 
в этом году. Документ об 
образовании и плата за обу
чение в размере 15 рублей 
принимаются (кроме . суббо
ты и воскресенья) с 9 ' до 17 
часов по адресу: г. Томск, 
ул. Карташова, 58. Справки 
по телефону 4-40-10.

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Конакове ' Калининской 
обл. (32 кв. м, в двух часах 
езды от Москвы) на равно
ценную с изолированными 
комнатами в г. Томске. Воз
можны варианты.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Лазарева, 2-а, кв. 32 (после 
19 часов).

Меняю однокомнатную 
неблагоустроенную квартиру 
в г. Джамбуле на квартиру 
в г. Томске.

Обращаться; г. Томск, тел. 
3-16-53 (после 19 часов).

ВНИМАНИЕ!
В связи с ремонтом ул. 

Елизаровых закрыто движе
ние автотранспорта с 22 по 
26 июня. Объезд будет осу
ществляться по пр. Кирова 
и ул. Красноармейской.

Управление дорожного 
строительства и благо

устройства.

Партийная, профсоюзная 
организации хозчасти обко
ма КПСС выражают глубо
кое соболезнование водите
лю Н. Я. Сальникову по 

■поводу смерти отца
С А Л Ь Н И К О В А  

Я нова  А к и м о в и ч а .

Кировский райком КПСС 
и райисполком выражают 
глубокое соболезнование 
семье и близким по пово
ду смерти

Л А В Р И Н Е Н К О  
Владимира Федоровича. 
Гражданская панихида 

состоится 21 июня, в 14 ча
сов. в помещении ДК 
ТЭМЗа.

Ректорат. ' партийная и 
профсоюзная организации, 
кафедры иностранных язы 
ков Томского государствен
ного университета глубо
ко скорбят о скоропостиж
ной смерти старшего пре
подавателя английского
языка

А К И Ш И Н О Й
Э н ге л ь р и н ы  В а л е р ь я н о в н ы
и выражают соболезнова
ние родным и близким по
койной.

Родные и близкие с глу
бокой скорбью извещают о 
скоропостижной смерти

КО Ч Е Н О В С КО И  
М а р и и  И в а н о в н ы .

Вынос тела — 21 июня, в 
12 часов, из квартиры по
койной ( И р к у т с к и й
тракт, 94, кв. 39).

НАШ АД РЕС ! ТЕЛЕФОНЫ
634050 (оглен. ГСП пр. Ф р у н з е  ТОЗ. Телеф оны : п р и е м н о й  р е д а кт о р а  — 3-44-35. за м е с ти те л е й  р е д а кт о р а  —  3-06-52. 3-31-25, о тв . с е кр е т а р я  — 3-32-34 с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20 отпела

3-40-24 3-31-22, отд ел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  — 3-46-76, 3-40-58. отдела  н е ф т е ге о л о ги и  и  с т р о и т е л ь с т в а  — 3-41-53. 3-41-83. отдела с е л ь с н о го  х о з я й с т в а — 3-43-75
3-43-63. отдела  и н ф о р м а ц и и  — 3-43-32. 3-06-31. о тд ел а  с о в е т с к о го  с т р о и т е л ь с т в а  и  б ы т а —  3-31-61, отдела  п и с е м  — 3-41 65 3-06-87.

К о л п а ш е в е  — 36-55: о б щ е с тв е н н о й  п р и е м н о й  —  3-42-07, о тд ел а  о б ъ я в л е н и й  —  3-06-62. д е ж у р н о го  3-41-59. о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й

А д рес р е д а кц и и :
п а р т и й н о й  ж и з н и  — 3-40-51. отдела п р о п а га н д ы
3-43-60. отдела н а у к и  и у ч е б н ы х  за вед е н и й  
с о б с т в е н н ы х  ко р р е с п о н д е н т о в : в С тр е ж е в о м  — 9-23-33, в
о р га н и з а ц и и —  3-40-91. п р и е м н о й  и з д а те л ь с тв а  - •  3-15-25. б у х га л т е р и и  —  3-10-17.
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